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Humo blanco para megatoma en 
San Antonio: Gobierno y dueños 

del terreno suscriben protocolo de 
acuerdo y evitarían desalojo

George Harris post rugido del 
Monstruo: Se encerró en su camarín, 

no habló con la prensa y se fue 
directo al hotel

Rafael Araneda desclasifica 
detalles de su conversación sobre el 
escenario con George Harris: “No te 

enganches”

Myriam Hernández rompe el silencio de 
su quiebre matrimonial en la previa de 

Viña 2025: “Momentos difíciles”

¿Hubo xenofobia con George 
Harris? Expertos desmenuzan 

las pifias al humorista 
venezolano en el Festival de 

Viña del Mar
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A lta expectación existía 
en torno a las conclu-
siones de la reunión que 
sostuvieron el mediodía 

de este lunes 24 el Ministerio de Vi-
vienda y Urbanismo (Minvu) con los 
dueños del terreno emplazado en el 
cerro Centinela, el cual comenzó a 
ser tomado por pobladores desde 
al año 2019, generándose en el lu-
gar la megatoma de San Antonio.
Y al parecer, el  humo blanco  que 
salió de la instancia realizada en 
dependencias de la Secretaría de 
Estado, en Santiago, ha sido positi-

vo, según dio a conocer el Gobierno.
Fue a través de un comunicado 
donde el Minvu informó que tras 
sostener la cita por espacio de 
una hora, finalmente se suscribió 
un  Protocolo de Acuerdo, el cual 

tiene como objetivo determinar el 
camino a seguir en la búsqueda de 
una solución definitiva a esta pro-
blemática, que ya cuenta con una 
sentencia a firme por parte de la 
justicia.

Cabe recordar que la Corte de Ape-
laciones de Valparaíso estableció 
que este jueves 27 de febrero, en ho-
ras de la mañana, la Fuerza Pública 
deberá iniciar un  procedimiento 
de desalojo  de las dependencias 
tomadas en el cerro Centinela de 
San Antonio.
En el documento firmado,  los pro-
pietarios del terreno de la ciudad 
porteña establecen su voluntad 
de revisar una eventual propues-
ta de compra, la cual permita dar 
solución a la situación de cum-
plimiento del fallo del recurso de 

Humo blanco para megatoma en 
San Antonio: Gobierno y dueños 
del terreno suscriben protocolo de 
acuerdo y evitarían desalojo

Documento firmado por el Ministerio de Vivienda, el Municipio 
de San Antonio y los propietarios, busca determinar el camino 
a seguir en la búsqueda de una solución definitiva a esta pro-
blemática, que ya cuenta con una sentencia a firme por parte 
de la justicia.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/humo-blanco-para-megatoma-en-san-antonio-gobierno-y-duenos-del-terreno
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protección presentado en la causa, 
y caratulado como «Inmobiliaria 
y Constructora San Antonio S.A. / 
Sanhueza y otros», el cual ya abor-
dó en detalle el tribunal de alzada 
porteño.
Para ello, tanto el Ministerio de Vi-
vienda y Urbanismo como la Muni-
cipalidad de San Antanio solicita-
ron a los propietarios del terreno, 
en primer término,  suspender el 
procedimiento de expulsión de 
este jueves, bajo una serie de con-
diciones.
En primer lugar, se establecerá 
una  Comisión Técnica, conforma-
da preferentemente por profesio-
nales del área de la construcción 
e integrada por un representante 
de los propietarios del terreno, del 
Ministerio y del Municipio de San 
Antonio, que reportará a las partes 
sobre las condiciones de venta del 
terreno, además de precio y garan-
tías.

En el caso de no lograr acuerdo, 
la Comisión Técnica establecerá 
las modalidades para proceder a 

dar  cumplimiento razonable y 
paulatino al fallo antes referido.
En segundo lugar,  el terreno será 

enajenado como una sola unidad, 
en un solo acto  y; finalmente, las 
partes establecen que la Comisión 
Técnica tendrá un plazo máximo de 
duración de 6 meses, contados des-
de la fecha de suscripción de este 
protocolo.
Finalmente, durante su funciona-
miento, las partes establecieron 
que tanto el contenido de los re-
portes de dicha Comisión Técnica, 
así como los acuerdos a los que se 
arriben en ella,  serán "confiden-
ciales y reservados", según se dio 
a conocer en el comunicado.
Cabe hacer presente que en la 
reunión participaron el ministro 
de Vivienda y Urbanismo,  Carlos 
Montes; el Alcalde de San Anto-
nio,  Omar Vera; el subsecretario 
del Interior, Luis Cordero; y los pro-
pietarios del inmueble, Ricardo Po-
sada y Esteban Solari.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/humo-blanco-para-megatoma-en-san-antonio-gobierno-y-duenos-del-terreno
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/humo-blanco-para-megatoma-en-san-antonio-gobierno-y-duenos-del-terreno
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M ientras el Gobierno y 
los propietarios del 
terreno donde se em-
plaza la  megatoma 

de San Antonio  anunciaron un 
protocolo de acuerdo para evitar el 
desalojo del predio, expertos siguen 
analizando las consecuencias de lo 
que podría significar este procedi-
miento fijado para la mañana de 
este jueves 27 de febrero.
Tal es el caso del decano de la Fa-
cultad de Arquitectura y Arte de 
la Universidad del Desarrollo 
(UDD), Pablo Allard, quien analizó 
en detalle el complejo escenario ha-
bitacional que representa este gran 
espacio tomado desde fines del año 
2019.
En diálogo con  Radio Infinita, el 
especialista expresó que “no se ve 
ninguna solución, ni fácil, ni buena, 
ni permanente.  Le tengo fe a que 
no se va a producir un desalojo 
violento, pero no desde el punto 
de vista de una solución definiti-
va”.
“En el contexto de Chile, es invia-
ble un desalojo por la fuerza, pero 
sí es posible hacer gestión y lo 
que le ha faltado a este Gobierno 
es hacer buena gestión”, continuó 
expresando el académico de la Uni-
versidad del Desarrollo.
“Este es un tema muy comple-
jo. Estamos hablando de 10 mil 

personas, estamos hablando de 
un terreno de más de 250 hectá-
reas, donde hay distintos tipos de 
tomas, distintos tipos de necesi-
dades, distintos tipos de familias 
y no se puede encontrar una so-
lución única para todas”, explicó 
Allard.
También dijo que "deconstruyen-
do el problema, algunos de esos 
problemas no van a tener solu-
ción, porque aquí hay que enten-
der que muchas de estas familias 
requieren de una vivienda con 
urgencia. Hay adultos mayores, 
hay menores, pero también hay 
personas que se han aprovecha-
do del sistema”.
“Hay evidencia de que aquí hay 
narcolotificadores, empresas ile-
gales que entraron con buldozer, 
que hicieron subdivisiones, que 
vendieron a estas familias estos 
terrenos, aprovechándose de 
la desesperación, y hay muchas 
personas que tienen su vivienda 
y que ven aquí una oportunidad 
de negocio, entonces hay que ha-
cer un plan y hasta ahora no he-
mos visto ningún plan. Lo único que 

hemos visto es que se van a sentar 
a conversar y están pidiendo a las 
familias que armen cooperativas 
para que compren el terreno”, com-

plementó
Respecto al problema que signifi-
ca para este Gobierno, que trabaja 
contra el tiempo para encontrar 
una solución y cumplir con la orden 
de la Corte Suprema, Allard afirmó 
que “es completa responsabilidad 
de esta administración. Se trata 
de un problema político e ideoló-
gico, y de gestión”.

Arquitecto Pablo Allard cuestiona rol 
del Gobierno en solución a megatoma 
de San Antonio: "Ha faltado hacer 
buena gestión"

Decano de la Facultad de Arquitectura y Arte de la U. del Desa-
rrollo señaló que en el contexto actual de Chile, "es inviable un 
desalojo por la fuerza, pero sí es posible hacer gestión".

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/arquitecto-pablo-allard-cuestiona-rol-del-gobierno-en-solucion-a-megatoma
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/arquitecto-pablo-allard-cuestiona-rol-del-gobierno-en-solucion-a-megatoma
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M enos de 50 minutos 
duró la presentación 
del humorista venezo-
lano George Harris en 

el Festival Internacional de la Can-
ción de Viña del Mar; esto, luego 
que se retirara del escenario de la 
Quinta Vergara a consecuencia de 
las incesantes pifias del "Mons-
truo".
Si bien, el libreto preparado para el 
certamen nunca logró enganchar 
con el público, provocando que los 
abucheos fueran incrementándo-
se poco a poco, lo que finalmente 
terminó por echar al suelo su show 
fue el haberse enfrascado en dis-
cusiones con el público que justa-
mente le recriminaba el contenido 
de su rutina.
Pero más allá de eso, hubo una pa-
labra que se repitió entre los fanáti-
cos venezolanos del artista que lle-
garon en gran número a la Quinta 
Vergara: xenofobia. Y es que a jui-
cio de los migrantes, lo que ocurrió 
la noche de este domingo en Viña 
del Mar fue un cuestionamiento a 
la nacionalidad del artista y no al 
contenido de su rutina.
Esta versión también fue compar-
tida por el director del Festival de 
Viña, Álex Hernández, quien señaló 
que "sentimos que estaban suce-
diendo cosas que son completa-
mente fuera del espectáculo, de las 
cuales no tenía la culpa el humo-

rista ni la producción (...) Había un 
grupo de personas que estaban 
organizadas y desordenando 
todo. Se preocuparon de funarlo 
cuando, en realidad, no se lo me-
rece".
"Por supuesto que hubo xeno-
fobia (...) la Quinta Vergara se 
transformó en una final de Copa 
Libertadores entre Chile y Vene-
zuela. Y la idea del Festival no es 
esa", añadió el ex director de pro-
gramas como  «Mekano» y «Yin-
go», para rematar diciendo que 
"sabíamos que él era un tremendo 
comediante y se le dio la opción de 
entrar y de apoyarlo y decirle, por-
que a nadie le ha pasado eso. En-
tonces fue algo tan distinto que lo 
abordamos como algo distinto. Los 
animadores lo aconsejaron".
Como contraparte, quien salió a 
rechazar que hubiera xenofobia 
detrás de las pifias a George Harris 
fue Ricardo Meruane, reconocido 
humorista chileno que tuvo que 
enfrentar dos veces al Monstruo de 
la Quinta Vergara. En conversación 
con Puranoticia.cl, indicó que "no, 
para nada, yo creo que  lo de ano-

che no fue por xenofobia. Yo ha-
bía visto una actuación que hizo 
el domingo pasado en Miami y no 
había mucha diferencia con esta. 
Creo que mucho fraseo y poco re-
mate".
"Si fuera por xenofobia, hace al-
gunos años vino un compadre de 
raza negra (Boncó Quiñongo) y le 

fue súper bien... y a la colombiana 
(Alejandra Azcárate) también. Es 
que cuando la rutina es buena, no 
hay otro argumento. No creo que 
seamos xenófobos, o sea lo de 
anoche no fue xenofobia. Además 
yo le di un dato y si me hubiera he-
cho caso le hubiera ido mejor: que 
si hubiera entrado en una moto con 
una mochila de Rapi hubiera mata-
do", agregó el comediante nacional.
Pero más allá de eso,  Puranoti-
cia.cl  quiso conocer la opinión de 
profesionales en la materia. Es así 
como tomamos contacto con dos 
prestigiosos sociólogos, quienes 

¿Hubo xenofobia con George Harris? 
Expertos desmenuzan las pifias al 
humorista venezolano en el Festival de 
Viña del Mar

Puranoticia.cl conversó en detalle con los sociólogos y aca-
démico de la UNAB, Dr. Luis Ernesto Tricot; y de la U. de Playa 
Ancha, Francisco Báez, quienes analizaron la comentada 
rutina presentada durante la primera noche de Viña 2025 en la 
Quinta Vergara.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/hubo-xenofobia-con-george-harris-expertos-desmenuzan-las-pifias-al
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/hubo-xenofobia-con-george-harris-expertos-desmenuzan-las-pifias-al
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abordaron la gran interrogante que 
dejó la primera noche del Festival 
Internacional de la Canción de Viña 
del Mar 2025:  ¿Somos xenófobos 
los chilenos?
El sociólogo de la Universidad An-
drés Bello (UNAB), Dr. Luis Ernesto 
Tricot, explicó que "por lo que he 
leído, porque yo no veo el Festi-
val, pero yo creo que al parecer 
era bastante malo el humorista 
y tuvo la mala idea de confrontar 
al público, y eso es lo que peor 
que puede hacer un humorista, y 
su rutina no fue particularmen-
te buena y además de comparar 
a los dos países eso no fue muy 
bien aceptado. Además que ante-
riormente ya había hecho declara-
ciones contra Chile y eso tampoco 
ayuda, independiente de la posi-
ción política de los que estaban 
asistiendo al Festival, pero eso ya 
predispone al público a tener cierta 
animadversión con el comediante".
De igual forma, el especialista ex-
puso que "si tú te das cuenta, cada 
vez que sale un argentino, sea un 
grupo o humorista, inmediata-
mente comienzan las pifias desde 
el público chileno. Entonces uno se 
pregunta cuánta gente conoce a los 
argentinos, cuando son tremenda-
mente simpáticos al conocerlos. Sin 
conocerlos los pifia de manera in-
mediata, y esa es una expresión 
de xenofobia, pero xenofobia que 
tiene ese elemento de desconoci-
miento, por no decir de ignoran-
cia".
El también magíster en Gobierno y 
Política Latinoamericana y Doctor 
en Sociología sostuvo a  Purano-
ticia.cl  que "yo no veo televisión, 
solamente he leído los diarios, 
pero me parece que hay cierto 
de grado de xenofobia, en par-
ticular con algunos países como 
con Bolilvia, Perú y hasta cierto 
punto con Argentina, y con los 
migrantes también. Pero creo que 
también esto tiene que ver con des-
conocimiento con los latinoameri-
canos en particular, lo que tiene que 
ver con su historia y cultura, porque 
si tú indagas más profundamente, 
te das cuenta que hay desconoci-
miento y ahí viene la xenofobia. Es 
una cuestión incentivada también 
por los medios de comunicación 
y las redes sociales, porque Chile 

históricamente ha sido un país bas-
tante aislado de América Latina y 
que siempre ha tenido esta actitud 
superior en relación a los países la-
tinoamericanos, pero que tiene que 
ver con esta ignorancia sobre estos 
países".
En tanto, el sociólogo Francisco 
Báez, académico de la Facultad de 
Ciencias Sociales de la U. de Playa 
Ancha (UPLA), comentó a Purano-
ticia.cl que "yo creo que hay dos co-
sas: uno, que efectivamente los chi-
lenos tenemos un humor bastante 
especial y estamos acostumbrados 
a que ese humor esté presente en 
el Festival, un humor bastante pi-
cante por decirlo de alguna mane-
ra; pero por el lado del racismo y 
la xenofobia, creo que el pueblo 
chileno históricamente ha tenido 
grados importantes de racismo, 
así que yo diría que sí. Y ojo que 
no lo dicen los sociólogos, sino 
que también los historiadores, ya 
que esto viene de 300 años atrás, 
y siempre ha sido así".
El profesional sostuvo que "hay un 
rango característico que tiene una 
explicación, según los historiado-
res, y es que el pueblo chileno se 
fundó en un espacio cultural vacío, 
sin población indígena ni afrodes-
cendiente. Esto, por el mestizaje y 

porque a las poblaciones indígenas 
y afrodescendientes las devasta-
ron, entonces  el pueblo chileno 
nació en un espacio vacío, se crió 
solo y construyó una identidad 
solitaria aislada del resto del 
continente, con el desierto por un 
lado, la cordillera por el otro lado 
y el mar por el otro lado; y con 

esto de la migración y la globa-
lización nos hemos sentido afec-
tados en nuestra suerte de sello, 
de alma nacional más purista. 
Además viene este señor, parece 
que denostando algunas imágenes 
de la cultura política chilena, sobre 
todo de la izquierda, y parece que a 
la gente no le gustó".
Finalmente reiteró que "históri-
camente los chilenos nos hemos 
criado solos en espacio cultural y 
territorial, aislados del mundo. En 
Europa esto no se da porque siem-
pre hay un intecambio cultural y co-
mercial entre los pueblos, pero no-
sotros acá no hemos tenido a nadie 
cerca en mucho tiempo, entonces 
cuando llegan las olas migratorias 
producto de la globalización, espe-
cialmente venezolanos que vienen 
porque se les fue a buscar, se les in-
vitó, se les regaló una carta demo-

crática con el ex Presidente Piñera 
que fue a Cucuta e hizo una invita-
ción pública. Entonces claro, mucha 
gente se vio afectada.  Otro punto 
donde uno puede ver la manifes-
tación del racismo fue por ejem-
plo cuando ganó el «Rechazo» y 
uno de los argumentos era que se 
le iba a dar mucha relevancia a 

los pueblos originarios. Entonces 
hay un racismo histórico con los 
propios pueblos originarios. Enton-
ces a lo mejor el pueblo chileno, que 
es mestizo, también reacciona fren-
te a el pueblo originario, se siente 
diferente, se siente distinto, se sien-
te mejor".
Cabe hacer presente que uno de los 
principales argumentos que han 
entregado humoristas y usuarios 
de redes sociales que descartan de 
manera tajante que hubiera xeno-
fobia detrás de lo ocurrido con el 
comediante George Harris, es que 
en versiones anteriores del Festival 
de Viña ya se han presentado otros 
humoristas extranjeros, como Jor-
ge Alís, Sandy, Hugo Varela, Alejan-
dra Azcarate, Mono Sánchez y Bon-
có Quiñongo, entre muchos otros 
que han tenido éxito en la Quinta 
Vergara. Juzgue usted...

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/hubo-xenofobia-con-george-harris-expertos-desmenuzan-las-pifias-al
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/hubo-xenofobia-con-george-harris-expertos-desmenuzan-las-pifias-al
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/hubo-xenofobia-con-george-harris-expertos-desmenuzan-las-pifias-al
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E l  barrio Puerto de Valpa-
raíso  es considerado uno 
de los más antiguos y tradi-
cionales de la comuna. Sin 

embargo, con el paso de los años, se 
ha ido convirtiendo en un espacio 
que pareciera estar al final, al fon-
do, en el patio trasero de la ciudad, 
donde tanto sus residentes y turis-
tas que llegan al sector saben que 
tiene sus dificultades, que es un te-
rreno donde los delincuentes se han 
instalado y que otros lo usan como 
baño público, además de punto de 
encuentro para compartir alcohol y 
drogas.  
¿Y la famosa plaza Echaurren? De 
ella queda, la verdad, bien poco... 
los locales que por años eran el 
punto de encuentro de estudiantes 
universitarios, como es el caso del 

Liberty, cada día está decayendo y 
ahora cualquiera prefiere ir a algún 
restaurante barato donde sienta un 
poco más de tranquilidad y no es-
cuchar las peleas de “curados”.
Puranoticia.cl  recorrió el barrio 
Puerto, observando que el panora-

ma es tan desolador como insa-
lubre, con varios locales rayados 
con spray y otros que bajaron sus 
cortinas, esfumándose junto a ello 
los sueños de sus propietarios y tra-
bajadores que, además, perdieron 
su fuente laboral. De la arquitec-
tura tan característica del sector, 
cada vez cuesta más encontrar un 
inmueble que no haya sido vanda-
lizado. Si hasta al frente del edificio 
de la Armada hay puestos formales 
de vendedores ambulantes que han 
sido autorizados por el Municipio 
de Valparaíso para que funcionen 
en el lugar.   
La escena para un turista, por de-
cir lo menos, debe ser pintoresca; 
mientras que para los propios por-
teños, una imagen que da cuenta 
de cómo ha ido cambiando Valpa-

raíso: de ser un lugar bello arqui-
tectónicamente hablando, a perder 
todo encanto.

UN ABANDONO HISTÓRICO 
Puranoticia.cl  conversó con va-
rios propietarios y locatarios de 

los pocos locales que subsiste en 
el barrio Puerto, los que expresa-
mente solicitaron que no figure ni 
su identidad y tampoco el nombre 
del local, para evitar represalias, 
porque “tenemos miedo. Estamos 
en un sector que es tierra de na-
die. Acá vienen los delincuentes 
y hacen lo que quieren y al rato 
vuelve a pasar lo mismo, pero no 
hay quién se haga cargo”, afirmó 
la dueña de un emblemático nego-
cio de la plaza Echaurren.  
Un locatario de un mítico restau-
rante del barrio Puerto aseguró que 
"cada día, cuando abrimos el local, 
lo hacemos con miedo, porque no 
sabemos qué es lo que puede pasar 
durante el día. Ya no es la pelea de 
borrachos afuera del local y que 
uno salía y les pedía que se fueran 
y lo hacían. Hoy, hay robos, gritos 
de gente que es asaltada y las pe-
leas son con cuchillos, en el mejor 
de los casos, o si no, pistola en 
mano”.
Patricio Veas, director de la Cáma-
ra de Comercio de Valparaíso,  in-

dicó a  Puranoticia.cl  que  “hay un 
flagelo y un abandono social muy 
grande en el barrio Puerto, que 
no es de hoy. Es un abandono his-
tórico y siempre ha sido un punto 
neurálgico que atrae la visita de 
los delincuentes, que atrae a la 
prostitución, que atrae a la dro-
gadicción desde que el puerto es 
puerto, en realidad”. 
Agregó que antes estaba el barrio 
chino (en torno a la plaza Echau-
rren, plazuela San Francisco y La 
Matriz, a los pies de los cerros Arra-
yán, Santo Domingo, Toro y Cordi-
llera), que “era mucho más álgido 
en el tema de la delincuencia, el 
abandono y la pobreza. Hoy día, 
hay un despoblamiento total del 
barrio Puerto, que hace que se 
note, que se perciba y se sienta 
más este abandono. Ha habido un 
aumento de los robos a los vehícu-
los, donde les rompen los vidrios 
para sacar las especies y, esto, mu-
chas veces es producto de los cui-
dadores irregulares de autos".
"Hay un descontrol de estaciona-
mientos irregulares en las princi-
pales calles del barrio Puerto, en 
los ejes principales donde ni el 
Municipio ni Carabineros están 
fiscalizando ni pasando partes. 
Eso llama a que se estacione gen-
te que no es de acá y que después 
aparezcan los ladrones, le quiebren 
el parabrisas y se lleven las espe-
cies. Todos los días está ocurriendo 
eso”, complementó Veas.  
El dirigente gremial precisó que 

El drama de los locatarios del barrio 
Puerto: De las peleas de "curados" 
a los asaltos y enfrentamientos con 
cuchillos y/o pistolas

El director de la Cámara de Comercio de 
Valparaíso, Patricio Veas, además de loca-
tarios del sector fundacional de la comuna 
porteña, hicieron un llamado a las autori-
dades a tomar acciones y dejar de mirar de 
reojo, como si no pasara nada malo en este 
tradicional espacio.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/el-drama-de-los-locatarios-del-barrio-puerto-de-las-peleas-de-curados-a
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/el-drama-de-los-locatarios-del-barrio-puerto-de-las-peleas-de-curados-a
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L a seguidilla de hechos de-
lictuales en la comuna de 
Valparaíso ha impactado 
en el trabajo de los  lan-

cheros del Muelle Prat  quienes, a 
modo de balance del verano, se van 
quedando con una sensación de 
nostalgia por los buenos tiempos, 
recordando cuando sus embarca-
ciones se repletaban de pasajeros 
para recorrer la bahía porteña.
Ahora, al interior de sus lanchas 
se observa poca presencia de tu-
ristas dispuestos a pagar el ticket 
de  $5.000 por persona para ha-
cer un viaje de 30 minutos. Inclu-
so, hay paquetes especiales para 
entusiasmar a los veraneantes que 
no quieren esperar a que la embar-
cación se llene. Entonces, así surge 
la alternativa de hacer el viaje en 
un bote privado, en el que puede ir 
desde una a ocho personas y pagar 
$50.000.
Puranoticia.cl  realizó precisamen-
te un paseo por este punto tradicio-
nal del turismo de la Ciudad Puerto, 
para tomar el pulso y saber cómo 
evalúan los lancheros lo que ha 

sido este período estival que ya está 
ad portas de llegar a su término.  
Lo primero que hay que decir es que 
los asaltos y el  llamado de alerta 
de la Embajada de Estados Uni-
dos en Chile, pidiéndole a sus ciu-
dadanos que tuvieran cuidado de 
ir a Valparaíso por una “creciente 
tendencia criminal”, ha tenido efec-
tos. A través de un comunicado, la 
entidad llamó a sus connacionales 
“a tener cuidado al caminar o con-
ducir y a no resistirse físicamente a 
ningún intento de robo, entre otras 
recomendaciones”. 
Como consecuencia de los reitera-
dos robos y asaltos que han sufrido 
turistas en Valparaíso, por ejemplo, 

se ha indicado que "en Valparaíso 
(el visitante) debe poner especial 
atención en la zona del puerto y 
las zonas turísticas de su alrede-
dor". 
Jonathan Meza, es patrón de nave 
menor en el muelle Prat y lleva 12 
años trabajando como lanchero. 
En conversación con  Puranoticia.
cl  señaló que  “este verano ha es-
tado un poco más lento en com-
paración con temporadas ante-
riores, pero no deja de ser bueno 
para nosotros, porque es la tem-
porada fuerte. Ha sido lento, por 
lo que muestran las noticias de 
los robos. La gente queda inse-
gura con el tema de las peleas. A 

la gente no le gusta mucho venir 
a Valparaíso por lo mismo, pero 
como este sector es algo típico, la 
gente hace la excepción y viene a 
pasear en lancha”.  

DENUNCIAN "ABANDONO"
Matías Loza lleva tres años traba-
jando como patrón de nave menor 
y antes, durante tres años. Sobre 
su trabajo explicó que se encarga 
de que "la lancha se mantenga en 
navegación. En la bahía, necesi-
tamos que a bordo vaya el patrón 
y el tripulante para que la lancha 
pueda zarpar. En caso de cualquier 
emergencia, el patrón tiene cono-
cimientos marítimos, todos con 

Lancheros de Valparaíso lamentan 
descenso de turistas en el Muelle Prat 
y lo atribuyen a la delincuencia y a las 
marejadas

Puranoticia.cl conversó 
con estos tradicionales 
trabajadores de la 
Ciudad Puerto, quienes 
lamentan una caída en 
la cantidad de turistas, 
asegurando que también 
hay responsabilidad de 
las autoridades, a quienes 
acusan que "han dejado de 
lado a Valparaíso".

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/lancheros-de-valparaiso-lamentan-descenso-de-turistas-en-el-muelle-prat-y
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/lancheros-de-valparaiso-lamentan-descenso-de-turistas-en-el-muelle-prat-y
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chalecos salvavidas, tenemos radio 
y en caso de alguna emergencia 
estamos todos comunicados por el 
canal 1.6”. 
En cuanto a la afluencia de turis-
tas que este verano han llegado al 
muelle Prat, manifestó que  “hay 
que ser realistas, han venido muy 
pocos. Yo creo que esto pasa por 
el abandono. Las autoridades de 
la zona no se han preocupado de 
restaurar Valparaíso, usted pue-
de ver por acá en las cercanías 
que hay muchos locales que están 
destruidos durante el estallido 
social y siguen cerrados”.  
El joven lanchero sostuvo que otro 
de los factores que terminan por 
afectar la presencia de los turistas 
tiene que ver con los reiterados 

anuncios de marejadas. “La gente 
dice que Valparaíso le da miedo 
por el alto oleaje. Necesitamos 
que se fomente Valparaíso, han 
dejado de lado a Valparaíso. Vie-
nen guías turísticos y se los llevan 
a Viña del Mar. Valparaíso es un 
punto rojo y, por eso, los turistas se 
van a otros lados. Tampoco es que 
uno pise Valparaíso y te asalten, 
tampoco es así”. 

LA TV Y LOS MEDIOS
Por su parte, Nicolás Henríquez lle-
va trabajando dos años en el Muelle 
Prat y se encarga de "acarrear a la 
gente” para que se suban a las em-
barcaciones y hagan el recorrido. 
Sobre cómo siente que ha sido el 
panorama de este verano 2025 y 

si ha observado más o menos tu-
ristas, en comparación con el año 
pasado, dijo que  "ha estado más 
lento, pero no deja de ser bueno. 
Los turistas que más han llegado 
son argentinos, también llegan 
chilenos, hay de todo un poco”. 
Añadió que también comparte la 
idea de que los hechos delictuales a 
los que dan cobertura los distintos 
medios de comunicación sí influyen 
en la decisión del turista de acercar-
se o no a Valparaíso. “La tele y los 
medios son los ojos de la gente y 
si dicen que aquí hay pura delin-
cuencia, ¿a qué va a querer venir 
la gente a turistear?”. 
Juan hace 25 años que trabaja en 
el Muelle Prat y, entre risas, comen-
ta que “tengo dos casas y tres au-
tos. El muelle es un buen lugar, la 

gente viene a pasear. Igual bajó 
un poco la llegada de los turistas. 
La única atracción que tiene el 
centro de Valparaíso es el paseo 
en las lanchas. El turista recorre el 
puerto, camina por las calles con-
templando la construcción de las 
casas, los miradores, los museos 
y la gran atracción es el paseo en 
lancha”.  
Carlos Bernal, patrón de una nave 
menor, cuenta que lleva nueve años 
dedicado a la actividad. “A la gen-
te le gusta cuando nos acercamos 
en las embarcaciones a los bu-
ques de guerra y, sobre todo, ver 
de cerca La Esmeralda cuando 
está. También, le gustan los cruce-
ros, aunque este verano llegaron 
bastantes menos de lo que pensá-
bamos”. 

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/lancheros-de-valparaiso-lamentan-descenso-de-turistas-en-el-muelle-prat-y
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/lancheros-de-valparaiso-lamentan-descenso-de-turistas-en-el-muelle-prat-y
https://reservapurocaballo.cl/?utm_source=Medios_Digitales_de_Chile&utm_medium=Medios_Digitales_de_Chile&utm_campaign=Medios_Digitales_de_Chile&utm_id=Tell
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S e viene marzo y para mu-
chas madres, padres y 
apoderados, las compras 
de útiles y uniformes esco-

lares significan un dolor de cabeza 
durante los últimos días de vaca-
ciones de verano. En ese sentido, 
los comerciantes porteños hacen 
un llamado a no estresarse de más 
y  organizarse para realizar las 
compras del año escolar 2025 en 
locales establecidos y tradicio-
nales de Valparaíso, que ofrecen 
disponibilidad de listas de útiles 
escolares completas, variedad de 
precios para el alcance de todos 
bolsillos, productos de calidad, fa-
cilidades de pago y una excelente 
atención.
Referentes en el rubro son las  Li-
brerías Paola, que tienen más de 
30 años funcionando desde que 
abrieron su primer local en calle 
Condell y luego instalaron dos su-
cursales más en avenida Argentina. 
Su dueño, Mauricio Riquelme invitó 
a todos los porteños a que "prefie-
ran el comercio local, ya que va a 
encontrar todo lo que necesitan 
en un solo lugar. Nuestras libre-
rías cuentan con la lista escolar 
completa, nos especializamos en 
eso, y tratamos de dar la mejor 
atención a nuestros clientes”.
En esa línea también destacan lo-
cales como  Yolanda Librería  de 
Barrio Puerto (La Matriz 346) y 
las Megalibrerías Beto’s (Av. Brasil 
1472 / Pedro Montt 2635).
En cuanto a las tiendas de unifor-
mes escolares, también hay locales 
que ofrecen calidad y buenos pre-
cios. Conocidas son Yanloren (Uru-
guay 432, a un costado del Teatro 
Municipal),  Confecciones Las Ta-
blas  (12 de Febrero 277),  PyT Con-
fecciones  (Independencia esquina 
Rodríguez),  Poli Vestuario  (Yun-
gay 2072, entre Rodríguez y Freire) 
y  Blancanieves  (Victoria 2336 / 
Condell 1213).   
Rosa Román, trabajadora de Blan-
canieves, local con 75 años de exis-
tencia, sostuvo que "esta es una 

PYME que le da trabajo a otras 
personas. Es muy familiar y acá la 
gente puede acceder a descuen-
tos, separar la mercadería e ir 
pagando de a poquito hasta que 
puedan lograr cancelar la totali-
dad de los uniformes. Los invito, 
porque es una tienda con har-
ta historia. Creo que han pasado 
muchas generaciones y la calidad 
sigue siendo buena. Se trabaja con 
telas nacionales que son de buena 
calidad. Así que la invitación está. 
Organicen sus compras, porque acá 
la tienda los va acoger y tengo un 
grupo de gente muy amorosa que 
los va a atender con harta simpatía 
y carisma”.
Por su parte, la alcaldesa de Val-
paraíso, Camila Nieto, destacó que 
"detrás de cada local comercial 
porteño hay tradiciones fami-
liares heredadas de generación 
en generación. Son historias de 
esfuerzo y compromiso con la 
comunidad y sus clientes. Ade-
más, las pequeñas y medianas 
empresas de Valparaíso generan 
trabajo y dinamizan la economía 
local. Es por eso que como Munici-
pio nos sumamos al llamado a pre-
ferir realizar las compras de útiles y 

uniformes escolares en los diversos 
locales comerciales de Valparaíso 
que están preparados para brin-
darles la mejor atención y el mejor 
servicio”.

RUTA DE ÚTILES ESCOLARES
Librería Paola
Ubicada en Av. Argentina 350 / Av. 
Argentina 334 / Condell 1294
Horario de atención: Lunes a vier-
nes de 9:00 a 19:30 hrs / Sábado y 
domingo de 10:00 a 18:00 hrs.
Yolanda la Librería
Ubicada en La Matriz 346
Horario de atención: Lunes a vier-
nes de 07:00 a 18:45 hrs / Sábado 
de 10:00 a 17:00 hrs. 
Megalibrerías Beto’s
Ubicada en Av. Brasil 1472 / Pedro 
Montt 2635
Horario de atención: Lunes a vier-
nes de 09:00 a 19:00 hrs / Sábado 
de 10:00 a 15:00 hrs.
RUTA DE UNIFORMES ESCOLARES
Blancanieves
Ubicada en Victoria 2336 / Condell 
1213 
Horario de atención: Lunes a jueves 

de 10:00 a 18:30 hrs / Viernes de 
10:00 a 17:50 hrs / Sábado de 10:50 
a 14:00 hrs.   
Confecciones Las Tablas
Ubicada en 12 de Febrero 277
Horario de atención: Lunes a vier-
nes de 9:00 a 18:00 hrs / Sábado de 
9:00 a 12:30 hrs.
PyT Confecciones
Ubicada en Independencia esquina 
Rodríguez
Horario de atención: Lunes de 10:00 
a 14:00 hrs - 15:00 a 19:00 hrs / 
Martes a viernes de 9:00 a 14:00 
hrs - 15:00 a 19 hrs / Sábado de 
10:00 a 18:00 hrs.
Poli Vestuario
Ubicada en Yungay 2072, entre Ro-
dríguez y Freire
Horario de atención: Lunes a vier-
nes de 9:00 a 18:30 hrs / Sábado de 
10:00 a 16:00 hrs.
Yanloren
Ubicada en Uruguay 432, a un cos-
tado del Teatro Municipal
Horario de atención: Lunes a vier-
nes de 9:30 a 18:30 hrs / Sábado de 
9:30 a 17:30 hrs.

Llaman a elegir locales establecidos 
y tradicionales de Valparaíso para 
comprar útiles y uniformes ad portas 
del inicio del año escolar

Variedad de precios, listas completas, productos de calidad, 
facilidades de pago y la atención, son algunos de los 
beneficios destacados por los comerciantes y el Municipio 
porteño.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/llaman-a-elegir-locales-establecidos-y-tradicionales-de-valparaiso-para
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/llaman-a-elegir-locales-establecidos-y-tradicionales-de-valparaiso-para
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/llaman-a-elegir-locales-establecidos-y-tradicionales-de-valparaiso-para
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U n ciudadano cubano fue 
detenido en la comuna 
de La Calera luego de 
detectarse que  ejercía 

ilegalmente como médico en el 
sistema de salud municipal.
El sujeto consiguió un contrato sin 
levantar sospechas respecto de los 

documentos que presentó, determi-
nándose posteriormente que  con-
tenía información falsa.
De igual forma, se indicó que  el 
individuo llegó a atender a 1.700 
pacientes.
Fue en junio de 2024 cuando co-
menzó a trabajar en el  Departa-

mento de Salud Municipal de La 
Calera, con contrato a honorarios 
para cubrir licencias de médicos.
Se informó que el falso médico cu-
bano presentó un certificado falso 
del  Examen Único Nacional de 
Conocimientos de Medicina (Eu-
nacom).

En ese sentido, se explicó que el 
engaño fue descubierto luego de 
advertir que el número de registro 
profesional correspondía a otro 
médico, misma situación que la 
ocurrida con el Eunacom.
No obstante a aquello, el falso pro-
fesional continuó trabajando en 
consultas privads en la comuna 
de Quilpué, hasta que fue detenido 
por la PDI, a raíz de una orden ema-
nada por el Tribunal de Garantía de 
La Calera.
Producto de lo anterior,  la Muni-
cipalidad de La Calera presentó 
una querella contra el sujeto, fi-
jando en $9.980.035 el perjuicio 
económico por los sueldos paga-
dos.

Falso médico cubano fue detenido tras ejercer en el sistema de 
salud municipal de La Calera y atender a más de 1.700 pacientes

El sujeto consiguió un contrato 
sin levantar sospechas res-
pecto de los documentos que 
presentó, determinándose 
posteriormente que contenía 
información falsa.

E l senador del Partido por la 
Democracia (PPD), Ricardo 
Lagos Weber, se refirió al 
reciente traspaso de fon-

dos millonarios desde la Corpora-
ción de Fomento de la Producción 
(Corfo) al Estado, destacando que 
“no existen irregularidades”.
En diálogo con Radio ADN, en le-
gislador explicó que “lo de Corfo, 
y leyendo incluso a los expertos, a 

los economistas,  ahí no hay nada 
irregular. Corfo es parte del Estado. 
Estos traspasos han ocurrido ahora 
y han ocurrido en gobiernos ante-
riores”.
“Las transferencias de recursos ex-
traordinarios son una práctica ha-
bitual  y han sido realizadas tanto 
en el actual gobierno como en ad-
ministraciones previas, incluyendo 
la de Sebastián Piñera”, aclaró La-

gos Weber.
“Lo que sí podemos discutir es ver el 
destino de esos recursos, que creo 
que es un debate legítimo, aunque 
creo que no debería haberlo, más 
allá de que algunos quieran inflarlo 
políticamente para la cosa de todos 
los días, las pequeñitas, etcétera. Lo 
que sí creo que debería ver, enton-
ces, es esos recursos extraordina-
rios,  ¿dónde fueron? Pero no veo 

ninguna irregularidad”, insistió.
El senador sugirió que el debate 
debe centrarse en cómo se han 
utilizado y no en la legalidad de la 
transferencia de recursos. “Lo que 
sí yo pienso es que amerita ver esos 
recursos extraordinarios, dónde se 
destinaron, más allá de que vayan 
a las Arcas Generales de la Na-
ción”.
“Durante, el Congreso conocerá un 
informe conjunto del Fondo Mone-
tario Internacional y la Autoridad 
de Reducción del Presupuesto, que 
permitirá determinar si los ingre-
sos han sido sobreestimados. Si se 
confirma que los ingresos  fueron 
sobreestimados, esto justificará la 
reducción del presupuesto”, cerró el 
senador Lagos Weber.

Senador Ricardo Lagos Weber 
defiende traspaso de Corfo al fisco: 
“No veo ninguna irregularidad”

Aclaró que las transferencias 
de recursos han ocurrido aho-
ra y han ocurrido en gobiernos 
anteriores. Son una práctica 
habitual y han sido realizadas 
tanto en el actual gobierno 
como en administraciones 
previas, incluyendo la de 
Sebastián Piñera”.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/falso-medico-cubano-fue-detenido-tras-ejercer-en-el-sistema-de-salud
https://puranoticia.pnt.cl/nacional/senador-ricardo-lagos-weber-defiende-traspaso-de-corfo-al-fisco-no-veo
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Durante horas de la madrugada 
de este lunes, carabineros de la 1ª 
Comisaría de Viña del Mar, mien-
tras realizaban un patrullaje pre-
ventivo por el sector de Cerro Cas-
tillo,  sorprendieron a un sujeto 
que se encontraba observando 
los vehículos estacionados, pro-
cediendo a su respectiva fiscali-
zación.
Producto de lo anterior y a raíz del 
control de identidad, Carabineros 
verificó que el rostro del sujeto 
no coincidía con la identificación 
otorgada, por lo que le señalan 
que será trasladado a la unidad 
policial.
Esto provocó la ofuscación del in-
dividuo, quien comenzó a agredir 
a los funcionarios con golpes de 
puño para intentar fugarse, lo-

grando los uniformados reducirlo 
y detenerlo en el lugar de los he-
chos.
Luego se comprobó que el hombre 
detenido  mantiene dos órdenes 

de detención vigente, siendo una 
de ellas para cumplir condena por 
el delito de robo de bienes nacio-
nales de uso público.
Producto de la agresión, la policía 

uniformada informo que dos fun-
cionarios quedaron con lesiones 
leves, mientras que el detenido 
pasará a control de detención.

En la playa Tunquén, ubicada entre 
las comunas de Casablanca y Alga-
rrobo en la Región de Valparaíso, 
dejó como saldo la  muerte de un 

hombre.  El fatal incidente ocurrió 
cuando el sujeto se encontraba en 
el agua de una playa no habilitada 
para el baño, en un sector marca-

do por un fuerte oleaje.
El capitán de Corbeta Litoral,  Ser-
gio Sánchez, detalló que se trataba 
de "una persona de sexo masculino 

de 50 años, quien encontraba ba-
ñándose en una playa no apta por 
el baño". Según Sánchez, el hombre 
fue arrastrado por el mar debi-
do a las intensas olas de la zona, 
aunque posteriormente fue de-
vuelto por el mismo oleaje.
Ante la emergencia, los vecinos del 
lugar no dudaron en ofrecer su ayu-
da, prestando los primeros auxilios 
mientras esperaban la llegada de 
los servicios de emergencia.  "La 
gente de la zona prestaron los 
primeros auxilios hasta que llegó 
la ambulancia de Casablanca, Ca-
rabineros, Bomberos y personal 
de la Armada",  relató el capitán, 
pero a pesar de los esfuerzos por 
reanimarlo, lamentablemente "le 
dieron reanimación sin efecto", in-
formó.

Sujeto fue detenido tras violenta agresión a dos 
carabineros en Viña del Mar: mantenía dos órdenes 
vigentes de aprehensión

Hombre de 50 años muere ahogado en playa no apta para el baño 
en Tunquén

Sujeto controlado por los 
uniformados en el sector 
de Cerro Castillo comenzó 
a agredir a los funcionarios 
policial con golpes de puño 
para intentar fugarse de la 
fiscalización.

El hombre fue arrastrado por 
el mar debido a las intensas 
olas de la zona, aunque 
posteriormente fue devuelto 
por el mismo oleaje.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/sujeto-fue-detenido-tras-violenta-agresion-a-dos-carabineros-en-vina-del
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/hombre-de-50-anos-muere-ahogado-en-playa-no-apta-para-el-bano-en-tunquen
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L o sucedido la noche de este 
domingo en la apertura del 
Festival de Viña del Mar 
tras la aparición en el esce-

nario del comediante venezolano 
George Harris dejó al descubierto 
un comportamiento hasta aho-
ra desconocido del chileno típico, 
aunque no podemos obviar que 
el doble estándar del cual somos 
campeones mundiales también 
cuando estamos en masa nos 
hace actuar de una forma que en 
solitario no nos atrevemos.
La Quinta Vergara estaba dividi-
da. Tanto en galería como en pla-
tea se apreció gran cantidad de 
banderas venezolanas, mientras 
que por otro lado, en un desocu-
pado palco a la hora que actuaba 
el humorista, salían fuertes pi-
fias a un artista que luchaba por 
mantener su show. Claramente 
pisó el palito y comenzó a respon-
derle al público aumentando aquel 
rechazo y alejando la posibilidad de 
hacer su rutina.
Pero ¿qué pasó realmente tras 
la actuación de George Harris? 
Son varias las dudas que quedan 
cuando poco se entiende cómo los 
dos animadores no sólo una vez, 
sino dos veces, sabiendo lo que 
estaba pasando con el comedian-
te, insistían en que siguiera su ru-
tina y le pedían que “no peleara”. 
¿Sería justamente ese el escenario 
que se quería generar en la Quinta 
Vergara? ¿Fue el Monstruo quien 
se comió al humorista o la produc-
ción del Festival quien se los dejó en 
bandeja?
Lo sucedido a las afueras del show 
tampoco es menor. Una serie de ve-

nezolanos salieron gritando a viva 
voz “no más xenofobia” y los prin-
cipales portales venezolanos ha-
blaban justamente de aquello. Es-
tamos hablando de nada más ni 
nada menos que xenofobia en un 

evento que tiene en su nombre la 
palabra internacional... sin con-
tar cómo muchos chilenos fueron 
en directo apoyo a los venezola-
nos generando un verdadero ring 
de pifias y gritos en el interior de 
la Quinta Vergara y en las afueras 
de ésta.
Vamos a quedar con la duda de si 
esto fue producido para generar tal 
efecto o no. Sea lo que haya sido, 

dejó al descubierto un comporta-
miento social de nosotros como 
chilenos que tenemos que poner en 
alerta. Nadie puede ser tan ciego 
para no ver cómo los migrantes 
le han hecho tan bien a nuestro 
país.
La camada de venezolanos que 
llegó a Chile en muchos casos 
muestra mejor preparación y ma-
yor cultura que nuestros propios 
compatriotas. Es un hecho de la 
causa, además, que se ha generado 
una ola de delincuencia, sicariatos 
y asesinatos justamente asociados 

a extranjeros, pero no se puede ge-
neralizar y eso a gritos se pedía en 
la Quinta Vergara.
Hoy Chile no ha tenido la capaci-
dad para cuidar sus fronteras. Es 
la propia autoridad la que no ha 
hecho la pega para detectar a los 
delincuentes y expulsarlos o en-
carcelarlos. También es la misma 
autoridad y el propio Estado el que 

no ha sabido legalizar el asenta-
miento de miles de extranjeros que 
han llegado a Chile a trabajar, a 
emprender, a crecer, a generar una 
familia, a soñar y por qué no, a te-
ner a nuestro país como su patria.
Es el Estado el que no ha hecho la 
pega. Nuestro país es mejor y más 
grande con los miles de venezo-
lanos que han llegado a nuestras 
tierras. Le han puesto sabor, cultu-
ra y sobre todo han entregado un 
mejor nivel de atención al público, 
son más educados, hablan mejor y 
eso nadie lo puede desconocer, lo 

demás es trabajo del Estado. Delin-
cuentes existen en todas las esfe-
ras, sólo hay que darse una vuelta 
por Capitán Yáber y no generalizar 
y menos estigmatizar. Lo de este 
lunes en la Quinta Vergara fue 
una vergüenza, el comediante 
tampoco era tan bueno, pero al 
menos no supimos ver qué tan 
malo era.

¿Xenofobia oculta en 
Chile?

Editorial
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E l jefe de asesores del Se-
gundo Piso de La Mone-
da,  Miguel Crispi, volvió a 
ser cuestionado, esta vez 

debido a un reportaje de  The Cli-
nic que denunció a la contratación 
de su pareja Olivia Contreras, quien 
se desempeña en el Museo Interac-
tivo Mirador (MIM).
Según consigna El Mercurio, se tra-
ta de Oliva Contreras, quien forma-
lizó su relación con Cristi mediante 
un Acuerdo de Unión Civil en enero 
de 2020, y quien fue contratada por 
el MIM como  “productora de iti-
nerancia y actividades de exten-
sión”  trabajo por el que recibe un 
suelo bruto de $1.581.336, de acuer-
do a la información disponible en 
Transparencia Activa. Esto pese a 
que sólo cuenta con estudios hasta 
enseñanza media.
Contreras no milita en el Frente 
Amplio, pero ha participado acti-
vamente en campañas del sector. 

Junto con Contreras, ha sido cues-
tionado el director ejecutivo del 
MIM, Enrique Rivera (FA), pues  el 
establecimiento es privado, pero 
recibe financiamiento estatal.
El candidato presidencial del Parti-
do Republicano, José Antonio Kast, 
señaló en su cuenta de X que "una 
vez más el principal asesor del 
Presidente Boric, Miguel Crispi, 
nos sorprende. Esta vez apitutan-
do a su pareja en el MIM”, agre-
gando que “prometieron gobernar 
sin pitutos y está lleno de parientes 
en el Estado. Hicieron campaña 
mintiendo, al decir que no querían 
más pitutos y terminaron llenando 
al Estado de parientes”.
Cristian Araya, también de Repu-
blicanos dijo a  El Mercurio  que “el 
Presidente Boric les mintió a to-
dos los chilenos en su campaña. 
Prometió que gobernarían sin pi-
tutos ni nepotismos y resulta que 
está lleno de parientes, amigos y 

parejas de ministros, subsecreta-
rios, senadores, diputados y ase-
sores del circulo de confianza del 
Presidente. Miles de millones de 
pesos para la gran familia de Ga-
briel Boric. Es aberrante”.
Mientras que el diputado de la UDI, 
Christian Moreira, sentenció al 
mismo medio que "cualquier cosa 
irregular del Gobierno casi siem-
pre nos lleva a Miguel Crispi. No 
sólo por esto si no que por todo su 
actuar, sobre todo en el caso conve-
nios. Debe salir del Gobierno”.
Gustavo Benavente, jefe de la ban-
cada UDI, aseguró que “este es el 
Gobierno de los pitutos. Además 

Cristi, jefe de los asesores, debe-
ría ponerle él mismo atajo a esta 
situación, que si bien no es ilegal, 
demuestra que es sólo una con-
tratación desde el punto de vista 
político. Nada más que eso, su pa-
reja sólo tiene 4º Medio, no tiene 
ningún mérito para estar ahí”.
La diputada Camila Flores (RN) 
indicó que  “al parecer una de las 
exigencias para ser parte del ac-
tual Gobierno de Gabriel Boric es 
la falta de preparación, es la falta 
de capacidades técnicas y profe-
sionales, porque no es el primer 
caso, si no que estamos llenos de 
este tipo de casos”.

Oposición se lanza contra Miguel 
Crispi por contratación de su pareja en 
Museo Interactivo Mirador: "Está lleno 
de parientes en el Estado"

Oliva Contreras, quien formalizó su relación con Cristi median-
te un AUC en enero de 2020, fue contratada en el MIM como 
productora de itinerancia y actividades de extensión.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/oposicion-se-lanza-contra-miguel-crispi-por-contratacion-de-su-pareja-en
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L a ministra (s) vocera de Go-
bierno,  Aisén Etcheverry, 
defendió nuevamente los 
millonarios traspasos des-

de Corfo al Fisco, asegurando que 
son “planificados y transparentes”.
“La política fiscal es algo que  se 
discute permanentemente  entre 
el ministro de Hacienda, la directo-
ra de Presupuesto y el Presidente de 
la República”, señaló la ministra (s) 
vocera en La Moneda.
“Es el resultado de un trabajo que 
se hace además de manera conti-
nua con todos los ministerios y, por 
lo tanto, es una conversación que 
existe todo el tiempo, prácticamen-
te toda la semana”, afirmó.
En ese sentido, insistió en la pos-
tura del Gobierno respecto a que 
se trató de una acción en regla: 
“Corresponde a lo que el gobierno 
ha llevado adelante con mucho 
cuidado que es la responsabilidad 
fiscal, que en ningún caso genera 

un perjuicio para la Corfo, que ade-
más se suma a lo que hemos hecho 
como gobierno en materia de cre-
cimiento económico, de inversión 
extranjera, de reducción del gasto 
de manera eficiente y de manera 
responsable”.
“Por lo tanto, no corresponde a un 
hecho particular o inesperado, aquí 
se trata de acciones planificadas 
llevadas adelante con transparen-
cia y que se han discutido a lo largo 
del tiempo sin excepción”, reiteró 
Echeverry.
“Yo quiero insistir en lo que he di-
cho, esto se trata de acciones pla-
nificadas transparentes que corres-
ponden al  manejo fiscal habitual 
que hace el Ministerio de Hacien-
da”, aseguró la ministra Etcheverry.
“El ministro Marcel lo explicó lata-
mente, los ingresos fiscales corres-
ponden al fisco, el gasto se ajusta 
en la medida que lo requieren las 
cuentas fiscales,  creo que no hay 

mucho más que decir al respecto”, 
respondió la vocera subrogante de 
La Moneda.
En esa línea, frente a las adver-
tencias de la oposición de llevar el 
tema a una comisión investigadora, 
Etcheverry sostuvo que  “aquí hay 
que hablar con datos y los datos 
son claros”.
“Este gobierno ha tenido una polí-
tica de responsabilidad fiscal ex-
cepcional, hicimos ajustes el primer 
año que fueron resaltados a nivel 
internacional,  el gasto se ha con-

tenido, el crecimiento se ha recu-
perado, se ha trabajado en materia 
económica de manera sostenida a 
lo largo del tiempo”, apuntó.
“Y esto en particular, que ha gene-
rado tanta discusión, hace parte 
de las acciones planificadas, trans-
parentes y permanentes que lleva 
adelante el Ministerio de Hacienda 
en su responsabilidad de adminis-
trar las cuentas públicas”, agregó 
Aisén Etcheverry.
Etcheverry recordó que "durante el 
primer año el recorte fiscal, el re-
corte del gasto público, fue de un 
23%, uno de los mayores a nivel 
global. Hay muchos que se llenan 
la boca en estos días pidiendo re-
cortes,  asegurando que es posible 
hacer más recortes. La dificultad 
está en tener una política fiscal res-
ponsable, lo que el Gobierno ha he-
cho, con recortes fiscales que han 
sido sustantivos", finalizó.

Vocera (s) Aisén Etcheverry defendió 
los millonarios traspasos desde 
Corfo al Fisco y aseguró que son 
"transparentes”

La ministra (s) vocera 
de Gobierno, Aisén 
Etcheverry, insistió en 
la postura del Gobierno 
respecto a que se trató de 
una acción en regla.

https://puranoticia.pnt.cl/vocera-s-aisen-etcheverry-defendio-los-millonarios-traspasos-desde-corfo
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S egún datos del INE, el pro-
medio anual de la desocu-
pación en Chile alcanzó a 
8,5%. Con esa tasa pro-

medio de desempleo, Chile dete-
rioró su posición en el ranking de 
países de la Organización para la 
Cooperación y el Desarrollo Eco-
nómico (Ocde), pasando de ser la 
sexta (en 2023) a la quinta nación 
con más alto nivel de desocupa-
ción en el bloque de 38 miembros, 
y siendo sólo superado por España, 
Colombia, Grecia y Turquía.
De acuerdo a un análisis que realiza 
al respecto el Observatorio del Con-
texto Económico de la Facultad de 
Economía y Empresa de la Univer-
sidad Diego Portales (OCEC-UDP), 
si bien Chile fue parte del grupo de 
10 países de la Ocde que exhibió 
una disminución en la tasa de des-
ocupación entre 2023 y 2024, este 
avance no fue suficiente para evi-
tar una desmejora en su posición 
relativa, según La Tercera.
Señalan que  Costa Rica, Italia y 
Grecia fueron los países que re-
gistraron la mayor disminución 

del desempleo entre 2023 y 2024.
De las tres naciones de América 
Latina que integran el bloque:  Co-
lombia, Costa Rica y México, los 
dos últimos se ubicaron bajo Chile, 
con una desocupación promedio de 
7,5% y 2,7%, cada una. Colombia, en 
cambio, superó a nuestro país con 
una tasa de desempleo de 10,2%.
De acuerdo a las cifras recopiladas 
por la propia entidad, el ranking de 
países con más alta desocupación 
promedio lo encabezó España, con 
11,4%; seguido por  Colombia,  con 
10,2%;  Grecia,  con 10,1%;  Tur-
quía, con 8,7%, y Chile, con 8,5%.
En el otro extremo, las naciones 
con menores tasas de desempleo 
fueron lideradas por  Japón,  con 
2,6%; México, con 2,7%; República 
Checa  y  Corea del  Sur, con 2,8%, 

y Polonia e Israel, con 3%.
Según el informe, la reducción de la 
desocupación en Chile el año pasa-
do frente a 2023  se debió princi-
palmente a una disminución del 
desempleo en los hombres, puesto 
que, en el caso de las mujeres, por el 
contrario, se evidenció un aumento 
de dicha tasa.
Detalla que la desocupación mas-
culina en Chile cayó de 8,4% en 
2023, a 7,8% en 2024, con lo que, 
en el bloque de países Ocde, fue el 
que tuvo la cuarta mayor disminu-
ción en este indicador, de 0,6 pp. 
anual. Ello contrasta con el pro-
medio Ocde, donde la tasa de des-
empleo de los hombres se elevó de 
4,7% el año antepasado, a 4,8% en 
2024.
José Acuña, economista del OCEC-

UDP, sostiene que “las cifras de la 
tasa de desempleo nos indican 
que aún estamos con un mercado 
laboral debilitado. Las cifras de 
2024 muestran que, si bien hubo 
una leve disminución, Chile aún 
está en niveles muy por sobre el 
promedio 2010-2019, donde la 
desocupación fue de 6,9%. Esto 
está asociado al acotado nivel de 
crecimiento, que no permite que los 
ritmos de generación de puestos de 
trabajo aumenten de tal manera de 
lograr una caída decidida de la tasa 
de desempleo”.
Entre las medidas que se deben 
tomar para mejorar los niveles de 
empleabilidad, el experto plantea 
que estas deben apuntar “a mejo-
rar la productividad y por tanto 
al crecimiento, para que los rit-
mos de generación de empleos 
incrementen y en particular los 
empleos asalariados privados 
formales, que son los que están 
fuertemente asociados a la ex-
pansión de la economía y que 
además son empleos de calidad”.

Chile descendió y es el quinto país 
de la Ocde con la tasa más alta de 
desempleo

Nuestro país pasó de ser la sexta (en 2023) a la quinta 
nación con más alto nivel de desocupación en el bloque de 
38 miembros, superados por España, Colombia, Grecia y 
Turquía.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/chile-descendio-y-es-el-quinto-pais-de-la-ocde-con-la-tasa-mas-alta-de
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E l senador de la Unión De-
mócrata Independiente 
(UDI), Iván Moreira, asegu-
ró que no considera “ame-

nazante” una eventual candida-
tura de la ex Presidenta Michelle 
Bachelet y advirtió que, en caso de 
presentarse, la expresidenta tendrá 
que “dar explicaciones por lo mal 
que lo hizo en sus dos gobiernos”.
“Nunca hay que subestimar a los 
contrincantes en una elección 
presidencial, pero, así como tiene 
atributos, Michelle Bachelet tam-
bién tiene que dar explicaciones 
por lo mal que lo hizo en sus dos 
gobiernos”, comento a Radio Pau-
ta.
El legislador también agregó 
que  “yo creo que ella no es ame-
nazante, además, va a tener otro 

problema, que no va a querer ir a 
primarias”.
Iván Moreira señaló que  “me lla-
man la atención de las declara-
ciones de su hijo. Es una sorpresa 
que aparezca como cierto vocero 
o analista de su mamá. Podría ser 
un antecedente de lo que viene, 
de que quizás Michelle Bachelet 
no va a estar dispuesta a ir (de 
candidata)”.
Con respecto a la situación de su 
sector, el dirigente gremialista cri-
ticó la actitud de Johannes Kaiser 
y José Antonio Kast.  “Yo aquí veo 
más disposición a tener proyectos 
personales. Lo que buscan ellos es 
un camino propio que les permita 
en un futuro poder liderar a la de-
recha y ese es un problema entre 
Kast y Kaiser”.

Moreira piensa que ambos can-
didatos “no van a ganar en una 
segunda vuelta. Le vamos a en-
tregar a la izquierda La Moneda, 
van a seguir gobernando. Es muy 
difícil que en la parlamentaria no-
sotros podamos ganar porque va-
mos muy divididos”.
“¿Somos traidores porque somos 
dialogantes? Yo creo que eso es 
un proyecto propio de ellos (Kast 
y Kaiser) y no están pensando en 
Chile. No veo que han propuesto 
ellos”, fustigó el senador. Advirtió 

que “el país tiene que tener muy 
claro que, si perdemos las eleccio-
nes presidenciales, si perdemos la 
parlamentaria, van a haber dos 
responsables: el Partido Republica-
no con su dirigente Kast y el Partido 
Libertario con Kaiser. Ellos no tienen 
consciencia del daño que están ha-
ciendo”.
“Hoy día es más fácil para noso-
tros ganar la presidencial, que 
ganar la parlamentaria”, finalizó 
el Senador.

Iván Moreira y posible candidatura 
presidencial de Bachelet: "Ella no es 
amenazante"

“Nunca hay que subestimar a los contrincantes en una 
elección presidencial, pero, así como tiene atributos, Michelle 
Bachelet también tiene que dar explicaciones por lo mal que 
lo hizo en sus dos gobiernos”, comento el legislador de la UDI 
durante una entrevista radial.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/ivan-moreira-y-posible-candidatura-presidencial-de-bachelet-ella-no-es
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E l cuarto capítulo del In-
forme Anual 2024 del 
Instituto Nacional de De-
rechos Humanos (INDH) 

se titula  «Derecho a la Vivienda 
Adecuada: Asentamientos Infor-
males» y en 68 páginas expone el 
lento avance del plan de emergen-
cia que fue diseñado para abordar 
la crisis habitacional. Su expresión 
más elocuente es que hay más de 70 
mil hogares que aún se encuentran 
repartidos en 1.432 campamentos 
o asentamientos informales.
Verificando el cumplimiento de las 
obligaciones del Estado en el de-
recho a la vivienda adecuada, el 
capítulo recurre a las siete dimen-
siones fijadas en 1991 por el Comité 
de Derechos Económicos, Sociales 
y Culturales de la ONU. Se trata de 
la seguridad jurídica en la tenen-
cia, gastos soportables, habita-
bilidad, accesibilidad, ubicación, 
adecuación cultural y disponibili-
dad de servicios. 
Respecto al primero, el capítulo ob-
serva que la seguridad jurídica de 
la tenencia no está garantizada. 
Pese a los esfuerzos del Ministerio 
de Vivienda, a fin de agilizar la ra-
dicación de los asentamientos o su 
reubicación, la respuesta del Estado 
sigue siendo insuficiente. Además, 
el Estado aún no incorpora normas 
que aseguren cumplir estándares 
de DD.HH. en eventuales desalojos, 
algo de especial valor, porque en el 
corto plazo estas acciones afecta-
rían a más de 9 mil familias.
Al revisar el porcentaje de hogares 
en campamentos ante el total de 
hogares por región, las que concen-

tran la mayor proporción son  Ta-
rapacá  (7,2%) y  Atacama  (4,8%). 
Según datos del Ministerio de De-
sarrollo Social de 2021,  el 58,3% 
se ubica en terrenos fiscales, 32% 
en privados y 9,5% en mixtos. De 
acuerdo a la Encuesta Casen 2022, 
48% de las personas en campa-
mentos está bajo la línea de la po-
breza, versus el 7% a nivel nacional.

DERECHOS DE PROPIEDAD
De todos modos, el capítulo insis-
te en que el alza de campamen-
tos puso de relieve la necesidad 
de  analizar la afectación del de-
recho a la propiedad de los titu-
lares de los terrenos donde hay 
asentamientos. El país tiene meca-
nismos para resguardar el derecho 
de propiedad y que los dueños pue-
dan obtener su restitución cuando 
otras personas se lo apropien inde-
bidamente.
Pero se recuerda que hoy no existe 
un marco regulatorio que permita 
conciliar el resguardo de este dere-
cho y el respeto de los estándares 
de DD.HH. de las personas en cam-
pamentos ante posibles desalojos.
De hecho, la ley 21.633 de noviem-
bre de 2023 regula el delito de 
ocupación ilegal de inmuebles e 
introduce la medida cautelar de 
desalojos, que permite tanto al Mi-
nisterio Público como a la víctima 
solicitar esta medida con auxilio 
de la fuerza pública. Aunque la ley 
tiene excepciones sobre los campa-
mentos catastrados por el Minis-
terio de Vivienda hasta 2024 para 
aplicar medidas privativas de liber-
tad, no excluye el desalojo.

DECISIONES DE TRIBUNALES
Además, el capítulo expone que 
algunas cortes de Apelaciones del 
país ya se han pronunciado sobre 
los desalojos por denuncias ingre-
sadas antes y después de la entra-
da en vigencia de la ley. Mayormen-
te,  acogen aplicar esta medida y, 
en general, sus resoluciones no se 
refieren a las personas desaloja-
das para ver si tienen alternati-
vas de vivienda o a los estándares 
de DD.HH. aplicables.
Es más, el capítulo analiza los pro-
nunciamientos judiciales a raíz de 
recursos de protección y concluye 
que, desde noviembre de 2022, la 
Corte Suprema ha ordenado el reti-
ro de los ocupantes irregulares y si 
no se cumple esta orden en el plazo 
de seis meses, instruye a las autori-
dades pedir el auxilio de la fuerza 
pública. Se trata de un cambio en el 
criterio jurisprudencial en relación 
a las decisiones previamente adop-
tadas.
El Informe del INDH indica que  la 
falta de estándares en el dere-
cho interno, como por ejemplo la 
entrega de alternativas y otras 
medidas de coordinación inter-
sectorial, no sólo amenaza la 
protección de los derechos de las 
personas de los asentamientos. 
También, dificulta que el Estado 
proteja el derecho de propiedad 
de los dueños de los terrenos. Esto 
deviene en que ante la falta de solu-
ciones habitacionales, las personas 
tienden a ocupar los mismos sitios 
o instalarse en las cercanías.

CIFRAS DE DESALOJOS
El capítulo presenta algunos datos 
sobre desalojos. Entre el 24 de no-
viembre de 2023 y el 24 de mayo de 
2024, se efectuaron 67 aplicado la 
ley 21.633. El Ministerio de Vivien-
da indica que, tras la aplicación 
de distintas normativas, a junio de 
2024,  hay 21 campamentos ca-
tastrados con orden pendiente de 
desalojo, afectando a una pobla-
ción estimada de 9 mil hogares.
Además, el ministerio dice que “no 
cuenta con presupuesto, ni con un 
mecanismo administrativo ade-
cuado para la atención inmediata 
de estos casos si se producen los 
desalojos previstos en el corto 
plazo”.
Asimismo, el capítulo señala que 
acorde con las recomendaciones 
internacionales de DD.HH. el Estado 
a través del Programa de Emergen-
cia Habitacional del Ministerio de 
Vivienda se propuso fortalecer las 
estrategias de radicación de los 
asentamientos mediante su urba-
nización o desarrollando nuevos 
proyectos en los terrenos donde es-
tán o en lugares cercanos.
Pero pese a la intención de agilizar 
la respuesta, desde marzo de 2022 
a julio de 2024,  sólo 3,4% de los 
hogares en campamentos ha sido 
beneficiado con un subsidio ha-
bitacional. Es más, entre enero de 
2022 y junio de 2024, 2 mil 890 ho-
gares (4% de los que viven en asen-
tamientos informales) han logrado 
acceder a una solución habitacio-
nal mediante subsidios.
Si se compara con años anteriores, 
es superior al período 2018–2021, 
pero inferior al 2014–2017.
Junto con los temas de propiedad, 
el capítulo menciona otro especial-
mente relevante.  El Ministerio de 
Vivienda identificó 889 amena-
zas que afectan a distintos cam-
pamentos a nivel nacional, como 
remoción en masa, tsunamis, in-
cendios forestales, amenazas an-
trópicas e inundaciones. Y según 
un examen que hizo Techo Chile en 
2023, se estima que 91,3% de los 
campamentos del país se encuen-
tra expuestos, por lo menos, a una 
de estas amenazas.

INDH cuestiona avances Plan de 
Emergencia Habitacional ante crisis de 
asentamientos irregulares y órdenes 
de desalojos en el país

Entidad asegura en su 
documento que hay más 
de 70 mil hogares que aún 
se encuentran repartidos 
en 1.432 campamentos o 
asentamientos informales en 
Chile.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/indh-cuestiona-avances-plan-de-emergencia-habitacional-ante-crisis-de
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E l más reciente sondeo de 
Plaza Pública de Cadem 
reveló una baja en la apro-
bación del ministro  Mario 

Marcel, quien descendió 6 pun-
tos,  situándose en un 45%, la ci-
fra más baja desde su llegada en 
marzo de 2022.
Este retroceso ocurre en un contex-
to marcado por la controversia en 
torno al traspaso de fondos desde 
Corfo, tema que, para el 41% de 
los encuestados, fue “la principal 
noticia de la semana”.
En cuanto a la evaluación del ga-
binete,  Jaime Pizarro encabeza 
la lista con un 75% (-2pts), segui-
do de Carolina Arredondo (61%, 
-1pto) y Alberto van Klaveren (58%, 
-6pts). En el otro extremo,  entre 
los ministros con menor apro-
bación, se encuentran Carolina 
Tohá (37%, -1pto) y Carolina Leitao 

(35%, +1pto).
Respecto al  Presidente Boric, su 
gestión alcanza un 29% de apro-
bación (-3pts),  mientras que un 
64% (+2pts) expresa su desapro-
bación.

VIÑA 2025
En relación con el Festival de Viña 

del Mar 2025,  un  28% de los en-
cuestados asegura que tiene in-
tención de verlo,  mientras que  un 
70% afirma que no lo hará.  Ade-
más, un 54% considera que “este 
festival será peor que los anterio-
res”,  un 29% cree que se manten-
drá en el mismo nivel, y sólo un 4% 
espera que sea mejor.

Entre los artistas,  un 40% opina 
que Marc Anthony será el mejor 
del evento,  seguido por Myriam 
Hernández (22%), Carlos Vives 
(17%) e Incubus (12%). En cuanto a 
los humoristas, las mayores expec-
tativas están puestas en Edo Caroe 
(29%) y Pedro Ruminot (13%).

Ministro Mario Marcel alcanza su nivel 
más bajo de aprobación en última 
Cadem: un 45%

Este retroceso de 6 puntos 
ocurre en un contexto 
marcado por la controversia 
en torno al traspaso de 
fondos desde Corfo, 
tema que, para el 41% 
de los encuestados, fue 
“la principal noticia de la 
semana”.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/ministro-mario-marcel-alcanza-su-nivel-mas-bajo-de-aprobacion-en-ultima
https://www.puntoticket.com/festival-de-vina?utm_source=Medios_Digitales_de_Chile&utm_medium=Medios_Digitales_de_Chile&utm_campaign=Medios_Digitales_de_Chile&utm_id=Puranoticia.cl
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Tres amigos fueron asesinados a 
balazos la noche de este domingo 
en la comuna de Renca, por parte 
de sujetos que llegaron en un ve-
hículo y que les dispararon en al 
menos 60 oportunidades cuando 
se encontraban en un paradero de 
locomoción. 
Los hechos ocurrieron alrededor 
de las 22:30 horas en la intersec-
ción de calles Condell con José 
Miguel Infante, cuando los tres 
amigos y vecinos, que realizaban 
trabajos de mecánica en el sec-
tor, llegaban a sus domicilios. De 
improviso aparecieron tres desco-
nocidos en un automóvil que  les 
dispararon y se dieron a la fuga.
Dos de las víctimas murieron en 
el mismo lugar, mientras que un 
tercero falleció en el SAR Bicente-
nario de Renca debido a la grave-
dad de sus lesiones.
El triple asesinato comenzó a ser 

investigado por el equipo ECOH de 
la Fiscalía Metropolitana y la Bri-
gada de Homicidios de la PDI.
El fiscal ECOH Leonardo Tapia in-
dicó que  "estamos en presencia 
de un triple homicidio de perso-
nas chilenas y se ha encontrado 
una gran cantidad de impactos 
balísticos". También confirmó 
que las tres víctimas eran vecinos 
del sector.
Por su parte, la comisaria de la 
BH Carolina Núñez señaló que 

"habría llegado un vehículo, del 
cual no se manejan mayores an-
tecedentes,  habrían descendido 
sujetos indeterminados quienes 
habrían disparado en contra de 
las víctimas que se encontraban 
en la vía pública".
Añadió que "por la evidencia que 
hemos encontrado en el lugar, te-
nemos alrededor de 60 a 70 
evidencias balísticas, lo que da 
cuenta de una gran cantidad de 
disparos en el sector. Por la can-

tidad de evidencia correspondería 
a más de un tipo de arma".
Sobre los atacantes, expresó 
que  "hasta el momento podría-
mos tener una certeza de que 
iban alrededor tres personas en 
el interior del vehículo".
Finalmente, dijo que las victi-
mas  "eran amigos y efectua-
rían trabajos de mecánica en 
el lugar". Como motivo del triple 
homicidio se investigan rencillas 
anteriores.

El exfutbolista  Jean Paul Pine-
da fue detenido la mañana de este 
lunes tras protagonizar una coli-
sión en la comuna de La Pintana de 
la capital. Se investiga si iba a exce-
so de velocidad y bajo los efectos 
del alcohol.

Según los antecedentes policiales, 
el ex esposo de Faloon Larraguibel 
conducía su vehículo por calle Pai-
caví, donde por causas que se in-
vestigan chocó frontalmente con-
tra otro automóvil, tras lo cual fue 
detenido por Carabineros.

Jean Paul Pineda fue detenido tras 
accidente de tránsito en La Pintana: 
Investigan si conducía a exceso de 
velocidad y con alcohol

Ocho personas fueron asesinadas durante el 
fin de semana en la Región Metropolitana

Con el triple homicidio en Ren-
ca,  subió a ocho el total de vícti-
mas fatales en hechos de violencia 
registrados durante el fin de sema-
na en la Región Metropolitana, ade-
más de dos heridos de gravedad a 
balazos.
Esta nueva ola de homicidios se 
inició la madrugada del sábado en 
calle Arauco, en el barrio Franklin de 
la comuna de Santiago, donde  un 
hombre de 25 a 30 años fue asesi-
nado de una puñalada en el tórax.
También en la madrugada del sá-
bado, un ciudadano de naciona-
lidad colombiana de 37 años, con 
antecedentes delictuales y una or-

den de expulsión del país, fue ase-
sinado a balazos en calle El Con-
quistador, comuna de El Bosque.

Triple homicidio conmociona a Renca: 
Desconocidos dispararon al menos 60 veces

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

Según los antecedentes 
policiale, el exfutbolista, 
por causas que se 
investigan, chocó 
frontalmente contra otro 
automóvil.

La mayoría de estas 
personas perdieron 
la vida producto de 
impactos de bala en 
hechos acontecidos 
en comunas como El 
Bosque, Santiago, La 
Florida, La Pintana y en 
Renca.

Dos de las víctimas 
murieron en el mismo 
lugar, mientras que un 
tercero falleció en el SAR 
Bicentenario de Renca 
debido a la gravedad de sus 
lesiones.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/jean-paul-pineda-fue-detenido-tras-accidente-de-transito-en-la-pintana
https://puranoticia.pnt.cl/nacional/ocho-personas-fueron-asesinadas-durante-el-fin-de-semana-en-la-region
https://puranoticia.pnt.cl/nacional/jean-paul-pineda-fue-detenido-tras-accidente-de-transito-en-la-pintana
https://puranoticia.pnt.cl/nacional/ocho-personas-fueron-asesinadas-durante-el-fin-de-semana-en-la-region
https://puranoticia.pnt.cl/nacional/triple-homicidio-conmociona-a-renca-desconocidos-dispararon-al-menos-60
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E l Papa Francisco sigue 
en estado crítico, según 
informó el Vaticano en un 
nuevo comunicado.  En la 

última actualización, la Santa Sede 
dijo que el Pontífice "no ha vuelto a 
tener crisis respiratorias" y que "su 
trombocitopenia se ha mantenido 
estable".
El reporte revela que algunos aná-
lisis de sangre  "muestran una in-
suficiencia renal inicial, leve, que 
actualmente está bajo control".
"El Santo Padre continúa alerta y 
bien orientado. Durante la mañana, 
en el piso habilitado en la 10ª plan-
ta, asistió a la Santa Misa, junto a 
quienes le están cuidando duran-
te estos días de hospitalización", 
agrega el comunicado del Vaticano.

El Vaticano explicó que el Papa ha 
recibido transfusiones de sangre 
y "continúa con la oxigenoterapia 
de alto flujo a través de cánulas 
nasales". La complejidad del cua-
dro clínico, señala el reporte, hacen 
que el pronóstico siga siendo reser-
vado.
Horas antes se había dado a cono-
cer un mensaje del propio Pontífice 
desde el hospital, en el que pedía 
que rezaran por él. El mensaje papal 
se difundió luego de que la salud 

de Francisco empeorara el sába-
do, tras sufrir "una crisis respira-
toria asmática prolongada" que 
requirió "altos flujos de oxígeno", 
informó la Santa Sede.
"¡Gracias por esta cercanía y por 
las oraciones de consuelo que he 
recibido de todo el mundo! Les en-
comiendo a todos a la intercesión 
de María y les pido que recen por 
mí", expresó el Santo Padre.
El Vaticano informó que, tras la 
crisis respiratoria,  el Papa pasó 

una noche "tranquila" y descan-
só. De igual forma, agradeció a los 
equipos médicos y destacó: "En los 
últimos días he recibido muchos 
mensajes de afecto, y me han im-
presionado especialmente las car-
tas y dibujos de los niños".
En ese sentido, señaló que  "conti-
núa con confianza" su interna-
ción en el sanatorio Gemelli de 
Roma, donde está internado desde 
la semana pasada por una neumo-
nía bilateral compleja, y "sigue ade-
lante con el tratamiento necesario".
Previamente, las autoridades va-
ticanas habían confirmado que el 
Pontífice no oficiaría el tradicional 
Angelus del domingo, ni participa-
rá en ninguna celebración religio-
sa por el Año Santo en curso.

Papa Francisco no ha vuelto a tener 
crisis respiratorias, pero sigue en 
estado crítico

El reporte entregado por el Vaticano revela que algunos 
análisis de sangre "muestran una insuficiencia renal inicial, 
leve, que actualmente está bajo control".

https://puranoticia.pnt.cl/internacional/papa-francisco-no-ha-vuelto-a-tener-crisis-respiratorias-pero-sigue-en


InternacionalLunes 24 de Febrero 29

L a  guerra entre Rusia y 
Ucrania está en un callejón 
sin salida militar tres años 
después de la invasión or-

denada por Vladimir Putin. Ambos 
ejércitos son incapaces de realizar 
grandes avances en este momento 
del conflicto, pero el final político 
parece más cerca que nunca tras 
la aparente predisposición de Was-
hington y Moscú a restablecer rela-
ciones, mientras crece el temor de 
que sea a expensas de Kiev.
Rusia logró sus primeros triunfos 
militares en varios meses, coinci-
diendo con la reelección en marzo 
de Putin para un quinto mandato, 
a medida que las tropas ucrania-
nas se iban quedando sin municio-
nes y los aliados de Kiev tampoco 
se decidían a permitir el uso de su 
armamento de largo alcance sobre 
territorio ruso.
Si bien, las tropas de Moscú han 
avanzado muy lentamente en la re-
gión de Donbás y el frente sur, atrás 
quedan los importantes logros 
durante el inicio del conflicto, que-
dándose a las puertas de Kiev y 
de Járkov, la segunda ciudad del 
país.
Actualmente, Rusia controla casi 
todo el este del país, parte de las 
provincias de Zaporiyia y Jersón, 
en el sur de Ucrania, así como la 
península de Crimea, la cual se 
anexionó en 2014. El área bajo 
control ruso alcanza algo más de 
108.000 kilómetros cuadrados, lo 
que supone el 18 por ciento del te-
rritorio ucraniano.
El presidente ucraniano, Volodi-
mir Zelenski, ha establecido la 

recuperación de estos territorios 
como una de las líneas rojas de la 
negociación. Sin embargo, se trata 
de una pretensión que las nuevas 
autoridades de la Administración 
Trump han valorado como poco 
realista.
Mientras tanto,  es poco probable 
que las pequeñas áreas tomadas 
tras la invasión ucraniana de la 
provincia de Kursk sean moneda 
de cambio suficiente. Aquella sor-
presiva incursión es uno de los po-
cos grandes éxitos de Kiev en esta 
guerra tras recuperar en 2022 las 
capitales de Járkov y Jersón.
Las pérdidas y el desgaste en am-
bas partes han sido mayúsculas 
después de tres años de guerra. 
Ucrania ha iniciado su particular 
lucha para impedir la huída de todo 
hombre en edad de reclutamiento, 
teniendo que recurrir incluso a la 
población penitenciaria para relle-
nar los huecos dentro de su Ejército.
Rusia ha tenido que hacer varios 
llamados a filas y ha engrosado 
sus fuerzas con combatientes 
chechenos y norcoreanos, desti-
nados estos últimos a la defensa 
de Kursk. Según Kiev, Rusia ha te-
nido cerca de 850.000 bajas, entre 
muertos y heridos, mientras que 
unos 430.000 ucranianos habrían 
corrido la misma suerte.
Durante este 2024 se han intensi-
ficado los ataques, especialmen-
te con drones. Ucrania finalmente 
recibió el visto bueno de algunos de 
sus socios para emplear sus misiles 
de largo alcance sobre bien entrado 
el territorio ruso. Una de las últimas 
concesiones de Joe Biden antes de 

devolver las llaves de la Casa Blan-
ca a un Trump cuya postura con 
respecto a esta guerra dista de la 
adoptada por el demócrata.

CAMBIO DE ESCENARIO
Trump, quien indicó con la idea 
de que con él en la Casa Blanca la 
invasión de Ucrania no se habría 
producido, insistió en sentar a las 
partes a negociar, esgrimiendo el 
gran número de bajas que han ido 
sufriendo ambos bandos estos tres 
años de guerra y sobre todo el im-
portante dispendio económico de 
Estados Unidos.
A su vez, hizo algo que parecía im-
posible hace unos meses: que Was-
hington y Moscú, restablezcan 
relaciones al más alto nivel, con la 
idea de un encuentro entre Putin 
y Trump, que sorprendió en fue-
ra de juego a los líderes europeos, 
que cierran filas alrededor de un 
Zelenski cada vez más cuestionado 
desde el Despacho Oval.
En Riad, la capital saudí, los respon-
sables de la diplomacia de Washin-
gton y Moscú, Marco Rubio y Sergei 
Lavrov,  acordaron seguir nego-
ciando para "terminar cuanto an-
tes" la guerra de Ucrania, que con 
la nueva administración estadou-
nidense ha quedado evidenciada la 
fragilidad de su rol en un conflicto 

con tintes globales.
Mientras, en Europa vuelven a es-
cucharse las voces de quienes de-
fienden crear un ejército común 
y distanciarse de las reglas que 
marca Washington en política in-
ternacional, con un Trump que pre-
tende relegar la defensa de Ucrania 
en Europa y mira con recelo a sus 
socios de la OTAN, a los que repro-
cha no estar esforzándose lo sufi-
ciente para garantizar su propia se-
guridad ante amenazas externas.
El regreso de Trump ha modifica-
do las reglas del juego en apenas 
unos días. El magnate quiere acele-
rar un proceso de paz que le repor-
taría importantes réditos políticos 
-él siempre ha dicho que con él no 
habría habido guerra- y centrarse 
en su gran desafío internacional 
para esta administración republi-
cana: China.
La conversación entre Putin y 
Trump parece el primer paso para 
firmar una paz  que llegará con 
cientos de miles de muertos sobre 
la mesa y con el recelo desde Ucra-
nia y Europa de que sólo cubra los 
intereses de Washington y Moscú, 
como ya ha dejado entrever el mag-
nate republicano al exigir a Kiev ac-
ceso a sus recursos minerales como 
pago a toda la ayuda económica 
estadounidense de estos años.

Guerra Ucrania-Rusia cumple tres 
años con un Zelenski cada vez más 
cuestionado por EE.UU.

Moscú controla casi todo el este del país, parte de las 
provincias de Zaporiyia y Jersón, en el sur de Ucrania, así 
como la península de Crimea, la cual se anexionó en 2014.

https://puranoticia.pnt.cl/internacional/guerra-ucrania-rusia-cumple-tres-anos-con-un-zelenski-cada-vez-mas
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Comenzó una nueva semana y la 
ATP volvió a actualizar el ranking, 
el cual trajo cambios para algunos 

de los principales tenistas chilenos 
en el circuito.
Alejandro Tabilo, quien continúa 

como primera raqueta nacional. No 
sufrió modificaciones y se mantuvo 
en el casillero 28.
En tanto,  Nicolás Jarry  ascendió 
dos puestos y se ubicó 45°, después 
de alcanzar los octavos de final en 
el ATP 500 de Río de Janeiro.
Por su lado, Tomás Barrios descen-
dió seis lugares para situarse 145°, 
aunque desplazó como tres de Chi-
le a Cristian Garin, quien perdió 16 
casilleros para ser 147°.
Cabe consignar que "Gago" debuta 
este lunes en el ATP 250 de San-
tiago ante el qualy argentino Juan 
Pablo Ficovich.
Respecto al top ten, la única modi-
ficación fue que el ruso Andrey Ru-
blev desplazó del noveno puesto al 
estadounidense  Tommy Paul  tras 

conquistar el título del ATP 500 de 
Doha.

TOP TEN
1° Jannik Sinner (Italia) 11.330 
puntos (0) 
2° Alexander Zverev (Alemania) 
8.135 (0) 
3° Carlos Alcaraz (España) 7.510 (0) 
4° Taylor Fritz (Estados Unidos) 
4.900 (0) 
5° Casper Ruud (Noruega) 4.325 
(0) 
6° Daniil Medvedev (Rusia) 4.030 
(0) 
7° Novak Djokovic (Serbia) 3.900 
(0) 
8° Alex de Miñaur (Australia) 3.785 
(0) 
9° Andrey Rublev (Rusia) 3.670 (+1) 
10° Tommy Paul (Estados Unidos) 
3.280 (-1)

RANKING DE LOS CHILENOS
28° Alejandro Tabilo 1.690 (0) 
45° Nicolás Jarry 1.225 (+2) 
145° Tomás Barrios 407 (-6) 
147° Cristian Garin 402 (-16) 
245° Matías Soto 230 (+2) 
690° Diego Fernández 41 (-2) 
806° Daniel Núñez 28 (-4) 
911° Ignacio Becerra 19 (-2)

Tomás Barrios desplazó a Cristian Garin 
del Top 3 de Chile en el ranking semanal 
de la ATP

El Real Betis de Manuel Pellegrini 
consiguió un revitalizador triunfo 
por 2-1  como visita ante el Getafe 
por la Liga española, resultado que 
dejó al cuadro verdiblanco en el 
séptimo lugar de la tabla.
Tras el cotejo, el técnico chileno va-
loró la victoria y destacó el juego 
de su equipo, al expresar en confe-
rencia de prensa: "Era una victoria 
muy importante, venía de una 
racha de partidos ganados. Era 
un rival directo, el equipo man-
tuvo el nivel de juego y la segu-
ridad defensiva, son tres puntos 
que nos acercan en una liga muy 
apretada por conseguir cupos eu-
ropeos".
Sin embargo, después fue consulta-
do por las críticas que lanzó el por-
tero rival, David Soria, quien cues-
tionó el estilo de juego del conjunto 
sevillano.
"Ellos han hecho lo contrario a lo 
que predica su entrenador, quien 
dice que es un amante del fútbol, 
que no pierden tiempo. Cada vez 
que jugamos contra ellos a noso-
tros nos mata", comentó el golero.
Frente a esto, el "Ingeniero" respon-

dió que "fuimos superiores a ellos, 
hicimos dos goles, dos palos y dos 
o tres ocasiones de gol muy clara. 
Hasta el gol de ellos, Adrián no 
tuvo ninguna tapada importan-
te. Hicimos el fútbol que hacemos 
siempre, no hubo pérdidas de 
tiempo, creo que los superamos 
en el campo".
Por último, Pellegrni lamentó la 
expulsión de Antony: "Hizo un par-
tido muy completo, creando peli-
gro y ocasiones en el área. No he 
visto la jugada de la expulsión, 
lamentable no contar con él en el 
próximo partido. Nos está dando 
mucho, pero creo que le va a ser-
vir de experiencia".

La respuesta de Pellegrini a arquero del Getafe por críticas al estilo 
del Betis

David Soria cuestionó el 
estilo de juego del Betis, 
diciendo que "han hecho lo 
contrario a lo que predica su 
DT, quien dice ser amante 
del fútbol, que no pierden 
tiempo".

Alejandro Tabilo continúa 
como primera raqueta 
nacional,. En tanto, Nicolás 
Jarry ascendió dos puestos y 
se ubicó 45°, tras alcanzar los 
octavos en el ATP 500 de Río 
de Janeiro.

https://puranoticia.pnt.cl/deportes/la-respuesta-de-pellegrini-a-arquero-del-getafe-por-criticas-al-estilo-del
https://puranoticia.pnt.cl/deportes/tomas-barrios-desplazo-a-cristian-garin-del-top-3-de-chile-en-el-ranking
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Carlos Palacios sigue enfrentando 
complicaciones de salud en  Boca 
Juniors  y su presencia en el cru-
cial duelo ante Alianza Lima por la 
Copa Libertadores está en duda.
El mediocampista chileno, quien 
no fue considerado por Fernando 
Gago en la última fecha del Torneo 
Apertura argentino,  se entrenó 
diferenciado debido a un cuadro 
gripal que lo afecta desde su regre-

so de Perú.
El ex Colo-Colo, que había sido titu-
lar en el duelo de ida contra Alianza 
Lima en la derrota por 1-0, no pudo 
estar presente en el triunfo por 2-1 
frente a Aldosivi de este sábado.
Su ausencia generó incertidumbre, 
y ahora  su estado de salud com-
plica aún más los planes del cuer-
po técnico xeneize, que necesita 
contar con sus mejores piezas para 

revertir la llave en La Bombonera.
De acuerdo con la prensa argenti-
na,  Palacios presentó fiebre tras 
el viaje de regreso a Buenos Aires, 
lo que obligó al club a mantenerlo 
bajo observación.
Si bien,  la intención del cuerpo 
médico es reincorporarlo a los en-
trenamientos grupales este lunes, 
su evolución en las próximas horas 

será determinante para definir su 
disponibilidad de cara al trascen-
dental encuentro del martes.
Esta no es la primera vez que el 
chileno sufre problemas de salud 
en Boca. Antes del partido de ida 
en Lima, el volante tuvo una gas-
troenteritis que incluso lo llevó a 
ser internado en un centro médi-
co. Ahora, esta nueva complicación 
pone en riesgo su presencia en un 
duelo clave para las aspiraciones 
del equipo en la Libertadores.
Boca Juniors se juega su continui-
dad en el certamen continental este 
martes a las 21:30 horas en La Bom-
bonera.
El equipo de Fernando Gago 
está obligado a remontar el resul-
tado adverso ante Alianza Lima y 
espera contar con Palacios, una de 
sus piezas fundamentales en el me-
diocampo.

Carlos Palacios entrena diferenciado 
previo a importante duelo de Boca en 
Libertadores 

El mediocampista chileno, 
quien no fue considerado 
por Fernando Gago en la 
última fecha del Torneo 
Apertura argentino, presenta 
un cuadro gripal desde su 
regreso de Perú.

Bruno Barticciotto  fue la gran fi-
gura al anotar un doblete y darle la 
victoria por 2-0 al Santos Laguna 
sobre el Atlas de Guadalajara, por 
la octava fecha del Torneo de Clau-
sura de Liga Mx.
Este resultado significó fue el  pri-
mer triunfo del conjunto verdi-
blanco, por lo que tras el cotejo el 
atacante nacional se mostró bas-
tante aliviado.
"Muy feliz, sobre todo por la vic-
toria. El equipo fue competitivo, 
fue un paso adelante. Falta mu-
chísimo, pero se ganó, rompimos 
una racha y esperemos que ven-
gan cosas mejores", reconoció el 
formado en Universidad Católica a 
las redes sociales oficiales del San-

tos Laguna.
"Nosotros le debemos a la gen-
te, es importante que vengan a 

la cancha y alienten. Haremos 
todo lo posible para que nos vaya 
bien. Intentaremos dejar todo en 

los partidos que quedan", añadió 
Barticciotto.

Bruno Barticciotto convirtió doblete y le dio la primera victoria del 
año al Santos mexicano

"Muy feliz, sobre todo por 
la victoria. El equipo fue 
competitivo, fue un paso 
adelante. Falta muchísimo, 
pero se ganó", dijo el 
delantero chileno tras el 
triunfo 2-0.

https://puranoticia.pnt.cl/deportes/carlos-palacios-entrena-diferenciado-previo-a-importante-duelo-de-boca-en
https://puranoticia.pnt.cl/deportes/bruno-barticciotto-convirtio-doblete-y-le-dio-la-primera-victoria-del-ano
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La noche de este domingo se vivió 
la jornada inaugural del Festival de 
Viña 2025, donde los encargados 
de abrir los fuegos eran el salsero 
Marc Anthony, la banda mexicana 
Bacilos, y en el humor, quien debía 
hacer reír al monstruo asistente 

en la Quinta Vergara, era el come-
diante venezolano George Harris, 
quien no logró convencer,  siendo 
abucheado y bajado del escenario 
sin terminar su rutina, pese a la in-
sistencia de los propios animadores 
del certamen.

La presentación del humorista fue 
calificada como “errática”, ya que 
al sentirse los primeros gritos en 
contra, éste comenzó a pelear con 
el público, lo que fue bastante cri-
ticado.
El venezolano se retiró bastante 
ofuscado del certamen de la Ciudad 
Jardín, donde sólo alcanzó a reali-
zar 10 minutos de su rutina, y de-
cidió desde su camarín, salir directo 
al hotel donde se hospeda, saltán-
dose la conferencia de prensa 
posterior a su presentación. 
Quienes si tuvieron palabras fueron 
los animadores y organizadores de 
Viña 2025, e incluso Rafael Arane-
da desclasificó lo que fue parte de 

la conversación entre ambos so-
bre el escenario. “Yo le dije no pe-
lees, se lo dije en el escenario, un 
poquito como una broma.  Tam-
bién se lo dije con el micrófono 
abajo, ‘que  no pelees y anda un 
poquito más rápido, no te engan-
ches’”, relató una vez terminada la 
noche inaugural del Festival.
“Yo no recuerdo una rutina con la 
gente discutiendo porque se que-
de o porque se vaya”, añadió.
Quien también se refirió a la falli-
da presentación de George Harris 
fue  Daniel Merino, director del 
Festival de Viña 2025,  quien de-
talló lo que, a su juicio, fue lo que 
despertó al Monstruo en la Quinta 
Vergara.  “Empieza a discutir con 
el público, ese fue el error. En el 
momento que empezó a discutir 
con el público,  al final del cami-
no,  el público reaccionó de mala 
manera y se provocó un problema 
que yo creo que se podría haber 
evitado, si es que él no hubie-
ra entrado en esa discusión con 
ellos”, aseguró.

Rafael Araneda desclasifica detalles de su conversación sobre el 
escenario con George Harris: “No te enganches”

El comediante venezolano no 
logró convencer al público 
asistente en la Quinta Verga-
ra, despertando al Mons-
truo y retirándose al haber 
presentado sólo 10 minutos 
del total de su rutina sobre el 
escenario.

47 minutos  duró en total la pre-
sentación del humorista venezola-
no  George Harris,  quien comenzó 
su espectáculo con mucha energía, 
saltando y agradeciendo la ovación 
con la que fue recibido por el públi-
co de la Quinta, pero que  terminó 
peleando con el público, desper-
tando al "Monstruo", frustrado, 
molesto y sin hablar con la pren-
sa post show yéndose directa-
mente de vuelta al hotel.
La tuvo muy difícil, con un público 
dividido -mucho público venezo-
lano apoyándolo- entre quienes 
lo intentaban apoyar y quienes, 
desde los primeros minutos, lo 
comenzaron a pifiar.  
Tras algunos pocos minutos de 
desarrollo de su rutina comenza-
ron las primeras interrupciones, 
a las que Harris, respondió con crí-
ticas a sus detractores enviándolos 
a buscar un refresco.
Luego el venezolano intentó avan-
zar con su espectáculo mientras en 
la galería se desataba una  lucha 
entre los aplausos de los paisa-
nos del comediante y un grupo 
de chilenos que se mantenía gri-
tando en contra.
A las 00:03 ya cansado de in-
tentar convencer al público, 

Harris, decidió abandonar el es-
cenario  por primera vez luego de 
16 minutos de intentos  de darle 
continuidad a su trabajo y tras no 
lograr aplacar los gritos en contra.
Los animadores ingresaron a tratar 
de ayudar al comediante, median-
do un diálogo con el público que se 
mantenía dividido,  logrando tras 
algunos minutos permitir que 
George subiera para despedirse 
dignamente.

EL KARAOKE QUE PUDO
SALVARLO
A pesar de las fuertes pifias y de 
las nulas ganas del artista de se-
guir, Harris accedió a hacer una 
parte especial que tenía preparada 
en donde mezclaba historias con 
música del recuerdo,  lo que logró 
disminuir los gritos en contra 
haciendo por algunos minutos 
hacer cantar al público.

Esa especie de karaoke, que tuvo 
buena acogida en un comienzo, fue 
el último intento del humorista 
quien finalizó su presentación 
agradeciendo a sus connaciona-
les presentes.
El público venezolano tras la sali-
da de Harris comenzó mayorita-
riamente a retirarse de la Quinta 
acusando xenofobia y dejando en 
claro su enojo con el resto del públi-
co dejando prácticamente vacía las 
tribunas.
Cuando Harris se bajó del escena-
rio, correspondía que participara 
de una breve entrevista en el bac-
kstage,  pero él decidió no pasar 
por allí -bajo la mirada atónita 
de José Antonio Neme- y se fue 
directamente a su camarín junto 
a su madre, su productora y su 
equipo.
Durante los minutos siguientes, 
mientras se desarrollaba la com-
petencia internacional e incluso la 
participación de Bacilos, se mantu-
vo encerrado en el camarín, y final-
mente pocos minutos antes de 
que la agrupación mexicana ter-
minara su presentación, se retiró 
rápidamente -y sin dar entrevis-
tas ni conferencia de prensa- ha-
cia su hotel.

George Harris post rugido del Monstruo: 
Se encerró en su camarín, no habló con la 
prensa y se fue directo al hotel

El humorista venezolano se retiró de la Quinta Vergara sin 
hacer la tradicional entrevista de backstage y estuvo por 
varios minutos junto a su madre y equipo a puerta cerrada.

https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/rafael-araneda-desclasifica-detalles-de-su-conversacion-sobre-el-escenario
https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/george-harris-post-rugido-del-monstruo-no-hablo-con-la-prensa-y-se-fue
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Con romance y salsa,  Marc An-
thony recibió las dos primeras Ga-
viotas de este Festival de Viña del 
Mar. 
Hace seis años no regresaba al 
escenario  que siempre lo recibe 
con los brazos abiertos, y no sólo 
derrochó sabor, sino también emo-
ción y buena música.
Sólo pasada media hora de su 
show, la Quinta Vergara pidió el 
primer premio para el puertorri-
queño, quien agradeció al público 
chileno: "No saben lo que significa 
para mí", dijo en el escenario, noto-
riamente emocionado.

"Qué emoción, muchas gracias, 
muchas gracias de verdad.  Qué 
encuentro más lindo, y a esta altu-
ra después de tantos años poder 
compartir con ustedes esta noche", 
afirmó el astro de la salsa.
"Valió la pena", "Y hubo alguien" y 
tantos otros éxitos fueron parte de 
una presentación de cerca de una 
hora en la que todo el público co-
reó sus canciones y los bailó con 
ganas. 

MARC ANTHONY PAGÓ SU
DEUDA CON VIÑA
El show de Marc Anthony cumplió 

con todas las expectativas que el 
público esperaba cuando fue anun-
ciado para esta versión del Festival 
y en donde, al menos en la Quinta 
Vergara, el portorriqueño  mante-
nía una deuda desde que el año 
2015 bajara su presentación lue-
go de manifestar problemas per-
sonales. 
Exactamente a las 21:54 horas fue 
presentado, y de ahí en más, no 
paró de hacer bailar a la Quinta con 
una batería de éxitos como "Te co-
nozco bien", "Flor Pálida", y algunos 
covers de Juan Gabriel y de José 
Luis Perales, canciones que acom-

pañan el espectáculo de Marc 
hace varios años.
Tras interpretar las primeras 6 can-
ciones el anfiteatro de la Quinta 
Vergara se vino abajo, y los anima-
dores ingresaron para entregarle la 
primera Gaviota de Plata al artista 
quien  casi al borde de las lágri-
mas agradeció el premio y, sobre 
todo, el cariño del público chileno 
que por cuarta vez coreó y bailó la 
música del denominado "rey de la 
salsa".
Tras algunas otras canciones nue-
vamente los animadores irrumpie-
ron en el escenario para abrazar al 
cantante y para escuchar al mons-
truo que exigía otro premio.  A las 
11.02 exactas, Marc Anthony re-
cibió la Gaviota de Oro de manos 
de los animadores, para continuar 
cantando uno de sus más grandes 
éxitos,  "Vivir la vida". El artis-
ta dejó arriba al público con áni-
mo de seguir disfrutando de esta 
versión número 64.

Romántico y salsero: Marc Anthony recibe las dos primeras 
Gaviotas de este Festival

A punta de sus éxitos 
más reconocidos, el 
puertorriqueño abrió la 
versión 64 de este evento 
y en un show de cerca de 
una hora hizo bailar a toda la 
Quinta Vergara.

La noche inaugural del Festival de 
Viña 2025 no fue lo que muchos 
esperaban, ya que el encargado del 
humor de la jornada, el comedian-
te venezolano  George Harris, no 
logró convencer a los asistentes 
y recibió abucheos por parte del 
público, situación a la que respon-
dió poniéndose a la defensiva y 
lanzando incluso insultos a los pre-
sentes. 
Quien se refirió a este complejo mo-
mento fue el comediante nacional 
Willy Sabor, el que fue bastante 
crítico con los 10 minutos de rutina 
que alcanzó a realizar el venezola-
no sobre el escenario.

“¿Sabes lo que pasa? No hubo 
chistes, no había nada.  Con res-
peto a los venezolanos, pero ahí 
no hay humor.  No estamos acos-
tumbrados a escuchar a alguien 
hablar así o el humor en Venezuela 
quizás es así y ellos se ríen”, aseguró 
en conversación con LUN.

Al ser consultado acerca del diá-
logo que mantuvo Harris con el 
Monstruo, el panelista de “Hay que 
Decirlo” fue tajante: “el que se pica 
pierde. Lo peor que pudo hacer es 
insultar al público”.
“Fue extraño eso.  Arrogante, 
fome, mal educado. Malo, malo su 

show. Después el karaoke, un sin-
sentido”, añadió. 
Para concluir, el ex integrante de 
“Morandé con Compañía” asegu-
ró que él  “trataba de escucharlo, 
de concentrarme, pero no había 
chistes, no había remate. No se 
preparó”.

Willy Sabor se lanza en picada contra 
rutina de George Harris en Viña 2025: 
“Arrogante, fome, mal educado”

“No hubo chistes, no había 
nada. Con respeto a los 
venezolanos, pero ahí no 
hay humor”, fueron parte de 
las palabras del comediante 
nacional, quien no tuvo 
reparos en criticar el debut 
del venezolano en la Quinta 
Vergara.

https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/romantico-y-salsero-marc-anthony-recibe-las-dos-primeras-gaviotas-de-este
https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/willy-sabor-se-lanza-en-picada-contra-rutina-de-george-harris-en-vina-2025
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La cantante nacional Myriam 
Hernández  será parte del show 
de este lunes del Festival de Viña 
2025, donde  realizará su regreso 
a la Quinta Vergara luego de 23 
años de haberse presentado por 

última vez en el certamen vera-
niego. 
En esta línea, la intérprete asistió a 
la conferencia de prensa previa al 
espectáculo, donde  se refirió a su 
quiebre matrimonial con Jorge 

Saint-Jean, luego de una relación 
de más de tres décadas.
“Bueno, obviamente  en la vida 
hay momentos difíciles, ¿no es 
cierto?, y tristes, pero también en 
la vida hay momentos en los cua-

les  uno aprende mucho, se vuel-
ve a levantar y a veces con más 
fuerza, y tengo a mis hijos fuera 
de serie”, comenzó señalando la 
intérprete nacional. 
“Todos han sido tan maravillosos 
conmigo que solamente puedo dar 
gracias a todos, gracias a todos us-
tedes también  por el respeto que 
he sentido”, añadió Hernández. 
Sobre su regreso al escenario más 
importante de nuestro país, asegu-
ró que  “me siento más motivada 
que nunca, con mucha energía, 
muy agradecida de está invita-
ción”.
Posteriormente fue consultada 
acerca de su show en Viña 2025, y 
si es que tendrá artistas invitados, 
donde fue franca al asegurar que 
“me hubiese encantado tener cola-
boraciones, pero creo que han pa-
sado 23 años sin pisar el escenario 
de Viña con mi show entonces creo 
que nos debemos un momento ín-
timo con el público”.

Myriam Hernández rompe el silencio de su quiebre matrimonial 
en la previa de Viña 2025: “Momentos difíciles”

La cantante nacional 
será parte del certamen 
viñamarino, luego de 23 años 
de su última presentación 
sobre el escenario de la 
Quinta Vergara.

Con una Quinta Vergara muy hela-
da y bastantes asientos vacíos, la 
banda latina  Bacilos  cerró la pri-
mera noche del Festival, llevándo-
se todos los premios, el cariño del 
público, pero también entregando 
al menos dos sorpresas al público 
chileno que se quedó a esperarlos 
la madrugada de este lunes.
Jorge Villamizar comenzó hacien-
do alusión al tiempo que habían 
demorado en regresar al Festival, 
pues hace 18 años no pisaban el 
escenario viñamarino. "El mismo 
tiempo desde que salió el primer 
iPhone”,  dijo, bromeando, tónica 
que repitió en varias ocasiones del 
show.
Los músicos decidieron modificar 
su mayor éxito  "Mi primer mi-

llón",  canción que los catapultó al 
éxito internacional, adjudicándose 
de un  Premio Grammy Latino en 
la categoría «Mejor Canción Tro-
pical» en el 2003.  Primero, deci-
dieron cambiar el estilo del tema, 
inspirándose en la banda nacio-

nal Los Prisioneros, al menos has-
ta el coro, cuando regresaron a su 
estilo para dejar corear a la galería 
a todo pulmón.
Pero también, al final del coro de 
la canción,  le cambiaron la le-
tra: "Desde Pucón hasta Nueva 

York", cantó Jorge Villamizar. 
También enviaron saludos a Viña 
del Mar, Valparaíso, y el sur y norte 
de Chile, y se llevaron las Gaviotas 
de Plata y Oro en un show que 
finalizó pasadas las 2 de la ma-
ñana.

Bacilos triunfa en el Festival y le cambia 
la letra a su mayor éxito: "Desde Pucón 
hasta Nueva York"

La banda latina jugó al 
recuerdo y encantó a la 
Quinta Vergara con sus 
clásicos "Mi primer millón" 
y "Tabaco y Chanel", 
cambiando también el estilo 
musical del primero al estilo 
"Los Prisioneros".

https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/myriam-hernandez-rompe-el-silencio-de-su-quiebre-matrimonial-en-la-previa
https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/bacilos-triunfa-en-el-festival-y-le-cambia-la-letra-a-su-mayor-exito
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Esta nueva versión del Festival de 
Viña 2025, ha traído diversos cam-
bios, desde detalles como los ho-
rarios, hasta  la incursión de más 

coanimadores en el certamen, 
como lo hizo en la noche inaugu-
ral el rostro de Mega José Anto-
nio Neme. 

Luego de la aplaudida presentación 
del salsero Marc Anthony, se realizó 
la primera jornada de la  Compe-
tencia Folclórica, instancia en la 

cual  Karen Doggenweiler llegó 
hasta el centro del anfiteatro de 
la Quinta Vergara en la Ciudad 
Jardín, para reunirse con su ex 
compañero de conducción en 
“Mucho Gusto”.
Fue en ese momento que  el pe-
riodista tuvo sentidas palabras de 
despedida para Doggenweiler,  ya 
que no seguirán trabajando jun-
tos este 2025. “Te voy a echar mu-
cho de menos. La amistad sincera 
supera a cualquier cambio televi-
sivo”, expresó emocionado Neme. 
Ante las emotivas palabras, la ani-
madora aseguró que “nos une algo 
que va mucho más allá de un ca-
nal”, por lo que espera que la amis-
tad entre ambos perdure a pesar de 
los cambios al interior del matinal 
de Mega. 

José Antonio Neme le dedicó sentidas palabras de despedida a 
Karen Doggenweiler en su debut en Viña 2025

El animador de Mega fue 
parte de la presentación de 
la Competencia Folclórica, 
donde se refirió a su salida 
de la conducción de “Mucho 
Gusto”.

Karen Doggenweiler y Rafael 
Araneda debutaron como la nue-
va dupla de animadores del Festi-
val de Viña 2025, donde, como es 
tradición, protagonizaron el clásico 
beso sobre el escenario. 
Lo anterior tuvo lugar luego de que 
el público, a los gritos, comenzara 
a pedir este tradicional acto, situa-
ción a la cual los animadores deci-
dieron darles en el gusto, sellando 
con un beso su debut en la Quinta 
Vergara.
Quien fue parte de este clamor 
popular fue la propia esposa del 
animador, la comunicadora Mar-
cela Vacarezza, quien se encontra-
ba como público en el certamen, y 
decidió sumarse a la petición.
En esta línea, se pudo ver en pan-

talla como  Vacarezza pedía a los 
gritos y con aplausos un ósculo 

entre su marido y la figura de 
Mega, quienes protagonizaron un 

momento que fue calificado como 
“incómodo” en redes sociales.

Aprobado hasta por Marcela Vacarezza: 
el comentado beso entre Karen 
Doggenweiler y Rafael Araneda en Viña 
2025

La esposa del animador se 
encontraba como público 
en el certamen viñamarino, 
y decidió sumarse al clamor 
popular con gritos y aplausos 
solicitando el beso entre los 
animadores del evento.

https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/jose-antonio-neme-le-dedico-sentidas-palabras-de-despedida-a-karen
https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/aprobado-hasta-por-marcela-vacarezza-el-comentado-beso-entre-karen
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La Gala de Viña continúa dando 
de que hablar, porque  una de las 
cosas más comentadas del evento 
que dio el puntapié inicial al Festival 
de Viña 2025, ahora fue esclareci-
da por su propia protagonista.

Nos referimos a la  actriz nacio-
nal Daniela Nicolás,  quien llamó 
la atención por  un anillo, al más 
estilo de ser una sortija de com-
promiso, que utilizada en su mano 
derecha. 

La ex Miss Chile se refirió a esta si-
tuación en sus redes sociales, con-
firmando que se encuentra com-
prometida junto a su pareja, con 
quien se fue a vivir a Londres hace 
pocos meses. 

“Y sí”, fueron las encuestas pala-
bras que escogió la intérprete para 
confirmar lo que era un secreto a 
voces, texto que acompañó con 
unas románticas postales junto al 
afortunado en lo que fue la pedi-
da de mano en Santorini, Grecia.
“Fue hace unas semanas! Lo te-
nía en secreto pero como se filtró, 
me lancé nomás”, añadió en los 
comentarios al responderle a una 
usuaria de la red social., confirman-
do así que se encuentra comprome-
tida. 

Tras rumores en la Gala de Viña, Daniela Nicolás confirma su 
compromiso: compartió fotografías del especial momento en 
Santorini

El paso de la actriz por el 
evento que dio el puntapié 
inicial al Festival de Viña 
2025, generó una ola de 
rumores debido al anillo que 
utilizaba en la mano derecha, 
al más estilo de ser una 
sortija de compromiso, lo 
que fue confirmado por ella 
misma en sus redes sociales 
con románticas postales.

¿Quién no encontró extraño 
que Martín Cárcamo presentara a 
los animadores de esta versión del 
Festival de Viña del Mar 2025, Ka-
ren Doggenweiler y Rafael Ara-
neda,  en la Gala del viernes? El 
rubio conductor pasó junto a  Ma-
ría Luisa Godoy y Francisco Saa-
vedra  pero sólo él fue quien dio el 
pase a los nuevos anfitriones del 
evento viñamarino este viernes.
Según cuenta El Filtrador y Pri-
mer Plano, la idea original era que 
ellos tres, los anteriores conducto-
res del certamen, los tres juntos, le 
entregaran la posta a los nuevos 
sobre la red carpet.  Pero aquello 
no pasó... finalmente fue sólo el 
"rubio natural" quien presentó a 
Doggenweiler y Araneda, lo que 

habría generado un verdadero 
quiebre entre los tres exanima-
dores.
De acuerdo a estos medios, Godoy 

se habría ido llorando de la Gala, 
y Saavedra le envió un audio a 
Cárcamo y lo dejó de seguir en 
redes sociales.  ¿El motivo? El no 

haberles al menos avisado que en 
realidad él se llevaría el momento 
de protagonismo. 

¿Quiebre entre exanimadores del Festival 
de Viña? Aseguran que dos de ellos están 
molestos con Martín Cárcamo por desaire 
en Gala

Supuestamente el "rubio 
natural" junto a María 
Luisa Godoy y Francisco 
Saavedra tendrían que haber 
presentado a los nuevos 
animadores del certamen, 
pero finalmente fue sólo 
Cárcamo quien lo hizo, y no 
les avisó.

https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/tras-rumores-en-la-gala-de-vina-daniela-nicolas-confirma-su-compromiso
https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/quiebre-entre-exanimadores-del-festival-de-vina-aseguran-que-dos-de-ellos



